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Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta. Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia del 2 al 4 de agosto de 2024. Válido sólo en Tepic.

Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Av. Tecnológico #3801
Entre calles Girasol y Niño 

Obrero, col. Ciudad Industrial, 
Tepic, Nayarit.

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y 

Saturnino Peña,
Colonia Puerta de la laguna, Tepic
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Básicos a precios

ALIMENTOS BEBÉS

FOTOELECTRÓNICA

CUIDADO PERSONAL

HOGAR

CHOCOLATE DELI 
BELL PIACERE

$100030 gr. x

BEBIDA BLUE 
BAY SABORES 
SIN AZÚCAR

$10501 L. x

ACEITE 
KERNEL 
PURO DE 

SOYA

$3100800 ml. x

CREMA 
DELI BELL 

CHOCOLATE 
/ AVELLANA

200 gr.

$3600

c/u

CEREAL FIBRA 
FORTE 

500 gr.

CAFÉ 
MOLIÈRE 
SOLUBLE

$9300200 gr. x

a sólo
$700

Citrus punch 
500 ml.

BEBIDAS SPRING FRESH

a sólo
$4300

Naranjada 
3.78 L.

20%

a sólo
$1750

Papas fuego
90 gr.

BOTANAS CRACKIS

a sólo
$800

Chicharrones 
jalapeño 100 gr.

30% LÍNEA TUNY

35%

BEBIDA JUMEX
237 ml.

$2200

3

PALOMITAS ACT II
90 gr.

$2400

2

PASTA COLGATE TRIPLE 
ACCIÓN 75 ml. O KIDS 

UVA 50 gr.

$1990

JABÓN NEUTRO 
BALANCE

120 gr. Excepto 
packs

$2500

ENJUAGUE BUCAL 
BUCAROL

$3500250 ml. x

$3250650 ml. x

SHAMPOO 
CAPRICE 

ESPECIALIDADES
750 ml.

$3990

CREMA HANDS & 
BODY CORPORAL

$4900500 gr. x

MOUSSES HERBAL 
ESSENCES O PANTENE

Excepto packs

LÍNEA TAMPAX DESODORANTES OLD 
SPICE O SECRET EN 

BARRA, GEL O AEROSOL
Excepto packs

20%

ENJUAGUE BUCAL LISTERINE 
O CREMA LUBRIDERM

25%

TINTES IMEDIA, 
PREFERENCE O SHAMPOO 

ELVIVE 680 ml.

CREMAS FACIALES 
L’ORÉAL O 
GARNIER

30%

LIMPIADORES FLASH 1 L. 
O PASTILLAS 72 gr.

$1490

SUAVIZANTE 
BONY BLUE

$1700850 ml. x

SUAVIZANTE SUAVITEL 
ACQUA O LILAS

700 ml.

$1750

LIMPIADOR 
MAGNOCLOR 

BLANQUEADOR

$22002 L. x

PAPEL HIGIÉNICO 
LINNETTE SUPREME

300 hojas

$22004 rollos x

LIMPIADOR 
FABULOSO

1 L.

$2750

DETERGENTE PERSIL
900 gr.

$3250

LAVATRASTES AXION 
LIMÓN 750 ml. O 
AVENA 640 ml.

$3550

LAVATRASTES 
SALVO LIMÓN 

MENTA
 1.2 L.

$4600

DETERGENTE FUERZA 
MAX ROPA BLANCA Y 

DE COLOR

$55001.5 Kg. x

HIGIENICO PÉTALO RENDIMAX 
320 hojas / 12 rollos

$8900

INSECTICIDAS 
BAYGON

20%

SUAVIZANTE DOWNY 
AMANECER 5 EN 1 

2.8 L.

$18500

2

BOCINA LIME PORTÁTIL 
BLUETOOTH

$149001 bocina x

PILAS DURACELL

30%

PILAS ENERGIZER AA, AAA, 
C, D Ó 9V CUADRADA

40%

CREMA 
SMUDY´S

$2300220 ml. x

NIDAL INFANTIL 
ETAPA 1+ AÑOS 

1.5 Kg.

$19900

NIDO KINDER 
1+ AÑOS 
1.6 Kg.

$27000

NAN 4 OPTI PRO 
+2 AÑOS
1.2 Kg.

$27000

NIDO 1+ AÑOS 
EXCELLA GOLD 

1.6 Kg.

$31500

PAÑALES KLEENBEBÉ SUAVELASTIC
Jumbo, 40 pz.

$25900

c/u

PAÑALES HUGGIES ULTRACONFORT
Etapa 5, 40 pz.

$26900

c/u

PAÑALES KLEENBEBÉ COMODISEC
40 pz.

$13900

c/u

NATU BABY 3 
VAINILLA 
1·3 AÑOS

$14500820 gr. x

PAÑALES O TOALLITAS 
CHICOLASTIC Y PAÑALES KIDDIES

35%

LÍNEA KOTEX

40%

BLOQUEADORES HAWAIIAN O 
BANANA BOAT 
Excepto packsSHAMPOO SENSAVAL
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NUESTRAS PLUMAS
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TERCERA 
ÉPOCA

La Serpentina
Un final de trienio 

que parece el inicio
Guillermo Aguirre

El puente de la 
Querétaro y más

Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

PÁGINA 2A

Dura tarea para el Congreso local

Nayarit, rumbo a la 
despenalización del aborto 

El Tribunal ordenó al Congreso de Nayarit que derogue los artículos del Código Penal que han sido 
declarados inconstitucionales antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones, entre el 18 de agosto 
y el 30 de diciembre de este año

Diego Mendoza

Habrá nuevas coordinaciones

Reestructura 
Claudia la oficina 
de la presidencia

Serán Arturo Zaldívar y Leticia 
Ramírez quienes estén al frente de la 
Coordinación de Política y Gobierno, 
y la nueva Coordinación General de 
Asuntos Intergubernamentales y 
Participación Social

 
Como parte de una reestructura en las áreas de la Presidencia 
de la República, la virtual presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, presentó a Arturo Zaldívar y Leticia Ramírez 
como parte de su Gabinete ampliado en las coordinaciones 
de Política y Gobierno, y de Asuntos Intergubernamentales y 
Participación Social, respectivamente. 

Redacción

Bajo liderazgo de la doctora Beatriz Estrada

Llega Latidos del Corazón a Bahía de Banderas
Durante la entrega de las dotaciones alimentarias, la presidenta del DIF Nayarit destacó la importancia de garantizar que 
todas las familias tengan acceso a recursos alimentarios esenciales y que el alimento no falte en ningún hogar

Según números de la 
CONDUSEF

Golpean al 
público fraudes en 
compras en línea

En lo que fueron los 
consumos por internet, 
las reclamaciones 
aumentaron en un 
320 por ciento, eso 
lo  hemos tomado 
mucho en cuenta y 
efectuamos hecho 
algunas campañas de 
difusión al respecto, 
dijo el delegado de la 
Comisión Nacional 
para la Protección 
y Defensa de los 
Usuarios de Servicios 
Financieros en Nayarit, 
Gamaliel Hernández 
Valencia

A la orden del día los fraudes 
financieros en Nayarit, confirmó el 
delegado de la Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros 
en Nayarit (CONDUSEF), Gamaliel 
Hernández Valencia.

Oscar Gil

Realiza estancia Delfín 
en Tepic 

Brenda Cinthia 
López Rosas en 

concierto
El 26 de julio, Brenda ofreció 
un recital de canto en el Foro 
Cultural Ofelia Domínguez 
Jiménez, interpretando obras 
de Manuel María Ponce y 
María Grever

Brenda Cinthia López Rosas, soprano de 22 
años, participante del Programa Delfín, llevó a 
cabo una destacada estancia en la Universidad 
Autónoma de Nayarit bajo la dirección del 
doctor Arturo Javier Ramírez Estrada, experto 
en guitarra séptima y miembro del Sistema 
Nacional de Investigadores. 

Blanca Lilia Zavalza

Roberto Carlos Cavazos

Uniendo a dos países 
por medio de la radio

El Diva Show es el programa humorístico 
que transmite La Mejor de Tepic 99.3 FM y 
demás estaciones de Álica Medios

Roberto Carlos Cavazos es productor del programa de radio 
internacional. El Diva Show con La Diva de México. Un programa único 
en su estilo que une a dos países en un mismo sentimiento.

Redacción

Un peligro el cruce a través 
de puentes de escalera

Además, estos puentes de plano resultan ofensivos, discriminatorios para personas 
con discapacidad o en edad mayor

PÁGINA 7A

PÁGINA 7A

PÁGINA 5A

La doctora Beatriz Estrada Martínez, 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, encabezó 
la gira Latidos del Corazón, en la localidad 
de San José del Valle, del municipio de 
Bahía de Banderas, en la cual se ofrecieron 
servicios y actividades gratuitas a más 
de 300 familias; además, entregó mil 940 
dotaciones alimentarias en beneficio de 
otras 970 familias, de los programas 1000 

Días, Atención a Grupos Prioritarios y —en la 
comunidad de San Vicente—, del Programa 
de Alimentación para el Bienestar (PAB).

Al recorrer la plaza de San José del Valle y 
convivir con decenas de familias, la titular 
de la asistencia social en Nayarit destacó, que 
una de las prioridades para el DIF Nayarit es 
apoyar la economía y salud de quienes más 
lo necesitan, por ello a través de esta gira 

se ofrece atención dental y de enfermería, 
toma de signos de vitales, lentes de lectura, 
actividades para adultos mayores, niñas 
niños y adolescentes, corte de cabello, entre 
otros servicios, todos totalmente gratis. 

“Esto se hace con mucho cariño, con 
mucho respeto pero también con el deseo 
de que todas las familias nayaritas tengan 
el bienestar que se merecen, que tengan 

una salud completa; llegamos a muchas 
familias y a los 20 municipios del estado, 
no nos preocupa el hecho de que estén en 
zonas muy alejadas hasta allá vamos a ir. 
Estamos con los brazos extendidos, con las 
manos abiertas y con el corazón en ellas para 
entregarlos a ustedes”, enfatizó.

Redacción PÁGINA 3A

PÁGINA 4A

PÁGINA 4A

Cruzar la avenida Insurgentes a través 
del puente peatonal que se ubica antes 
de llegar al INFONAVIT Los Fresnos puede 
convertirse en un reto. 

Sin exagerar, podría ser más peligroso 
caminar por el puente que cruzar la 
Insurgentes a ras de suelo, con el debido 

cuidado de los vehículos.
Y es que al igual que otros puentes en 

Tepic, éste continúa teniendo escaleras 
de metal, no rampa como el que se 
encuentra a la altura de Ley-Plaza de 
Álica, por lo que resbalar en la subida 
o bajada es sumamente riesgoso. Los 

escalones no cuentan con algún material 
que provoque un mayor agarre del 
calzado. 

Además, estos puentes de plano 
resultan ofensivos, discriminatorios 
para personas con discapacidad o en 
edad mayor.

Oscar Verdín Camacho/relatosnayarit PÁGINA 4A
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Av. del Valle #133, Fracc. Ciudad del Valle, Edificio Plaza San Rafael Int. 203, Tepic, Nayarit. C.P. 
63157 
Teléfonos: (311) 210-02-63, 210-02-64 y 210-02-65 
www.asen.gob.mx 
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EDICTO 
 
NOMBRE: GREMEX CONSTRUCTOR SOCIEDAD ANÓNIMA DE 
CAPITAL VARIABLE. 

     EXPEDIENTE: PRA/2018-OROMAPASBADEBA/46 
 

Se le comunica por este conducto, que:  

Con fundamento por lo previsto en los artículos 30, fracción III de la Ley 
de Justicia y Procedimientos Administrativos del Estado de Nayarit; 68, 
fracción II, 72 y 73 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de 
Nayarit; utilizándose de manera supletoria por el artículo 118 de la de la 
Ley General de Responsabilidades Administrativas; 9 último párrafo y 
47, fracciones I y X del Reglamento Interior de la Auditoria Superior del 
Estado de Nayarit; se señala en el punto tercero del ACUERDO 
MEDIANTE EL CUAL SE ÓRDENA REMITIR EL EXPEDIENTE AL 
TRIBUNAL ENCARGADO DE LA RESOLUCIÓN DEL ASUNTO, de 
fecha dieciocho de julio de dos mil veinticuatro, notificar por edicto a la 
persona moral GREMEX CONSTRUCTOR SOCIEDAD ANÓNIMA DE 
CAPITAL VARIABLE, con relación al expediente PRA/2018-
OROMAPASBADEBA/46; al respecto la Autoridad Substanciadora de 
la Auditoría Superior del Estado de Nayarit, acordó lo siguiente: 
“…PRIMERO. Remítase a más tardar el veintitrés de julio de dos mil 
veinticuatro, mediante oficio los autos originales del presente 
expediente a la Sala Unitaria Especializada en Materia de 
Responsabilidades Administrativas del Tribunal de Justicia 
Administrativa de Nayarit, ubicado en Avenida Insurgentes 1053 
poniente, en el Fraccionamiento las Brisas de esta Ciudad de Tepic, 
Nayarit; quién será el encargado de la resolución del asunto…” 
 
 

Tepic, Nayarit; veintitrés de julio de dos mil veinticuatro 

ASÍ LO ACORDÓ Y FIRMA EL LICENCIADO EN DERECHO RAÚL 
ERNESTO ÁVALOS GUILLÉN, TITULAR DE LA DIRECCIÓN 

SUBSTANCIADORA DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO 
DE NAYARIT. 

 DCR/ LPTL 

E  D  I  C  T  O  S .

SABINA CELIS GARCIA 
Se desconoce su domicilio.

Dentro del juicio CIVIL ORDINARIO, 
expediente número 369/2010 promovido por 
MIGUEL ANGEL MEJIA ANGULO en contra 
de SABINA CELIS GARCIA Y OTRO, esta 
autoridad Judicial dicto un auto de fecha 
catorce de junio del dos mil veinticuatro 
que a la letra dice: CITESE DE NUEVA 
CUENTA a la demandada SABINA CELIS 
GARCIA, para que comparezca a celebrar 
la audiencia prevista por el artículo 621 
del Código de Procedimientos Civiles 
para el Estado de Nayarit  a las NUEVE 
HORAS DEL DIA TRECE DE AGOSTO 
DEL DOS MIL  VEINTICUATRO, en que 
tendrá verificativo en el local que ocupa 
este Juzgado, fecha con la que cuenta la 
agenda de este Juzgado debido al cargo 
laboral, aunado al periodo vacacional, por 
lo que se ordena notificar a la demandada 
incidentista antes mencionada a través de 
EDICTOS que se deberán publicarse por 
dos veces con un mínimo de tres días y un 
máximo de ocho días entre una y otra en el 
Periódico Oficial del Estado y en otro medio 
de comunicación de cobertura regional a 
elección del promovente. 

Tepic, Nayarit  19 de junio del 2024.

_______________________________
LIC.  AMANDA MARTÍNEZ DURAN

SECRETARIO DE ACUERDOS 
DEL JUZGADO TERCERO CIVIL.

Notificación que se ordena su práctica 
por medio de edictos 

Mismos que se publicaran por dos veces 
con un mínimo de tres y un máximo de 
ocho días una entre otra publicación en el 
periódico oficial del estado y otro medio de 
comunicación a elección del promovente.

ANTECEDENTE

Cuando el Arq. José Ramón Navarro 
Quintero, era presidente municipal de 
Tepic, el paso del río Mololoa, sobre la 

calle Querétaro, la hacían los vecinos a través 
de unos tablones inseguros, que se movían 
a paso de las personas y que ellos mismos 
habían armado y colocado. Con serio riesgo 
de sufrir una caída al río o bien tener incluso 
un accidente más grave. Incluso, ya había 
habido varias personas lastimadas al cruzar 
esas tablas inseguras.

DESPUÉS
Después el Ing. Alejandro Rivas Curiel, 
director de Obras Públicas Municipales, le 
presentó un pequeño proyecto, a Ramón 
Navarro para sustituir el puente de tablas, 
por uno soportado en vigas de madera más 
fuertes. Se hizo la obra y el puente empezó a 
soportar incluso, el paso de vehículos, ya no 
sólo de personas. Esto duró varios años, hasta 
que se deterioró seriamente, con el paso de 
los vehículos y del tiempo.

LUEGO
Luego, llegó Alejandro Rivas Curiel a la 
presidencia municipal de Tepic y mejoró 
de manera importante al puente de la 
Querétaro, sin que quedara tampoco 
como una obra duradera a largo plazo. 
Sin embargo, tuvo su utilidad varios años. 
Aguantó el paso de los vehículos y del tiempo 
quizá unos seis a siete años.

EL GOBERNADOR
En el mandato del gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero, se hizo un proyecto 
formal, para un puente bien cimentado, 
estructurado y resistente al paso de personas, 
bicicletas, motos y vehículos. Que era lo que 
realmente necesitaba los vecinos cercanos y 
lejanos del paso de la calle Querétaro, por el 
río mololoa.

El tráfico fue desviado de esa zona 
durante muchos meses.

Ahora, finalmente, el puente sobre el 
río mololoa por la calle Querétaro, ya está en 
funciones.

Es esta una obra de ingeniería que 
el pueblo de Tepic necesitaba. Es de esta 
manera, como el gobierno del estado y 
el gobernador, le están respondiendo a 
la Capital, con hechos y no con palabras. 
Con obras que le están dando seguridad y 
conectividad. Para bien de los vecinos de esa 
amplia zona habitacional y para seguridad 
de todo mundo que lo usa.

PUENTE PEATONAL
En la Colonia de Las Ruinas de Jauja, ya hay 
seguridad para que los peatones crucen el 
río mololoa. El gobernador del estado, les 

acaba de cumplir su petición de que se les 
construyera un puente peatonal. Este ya está 
sólido, firme, bien diseñado y bien hecho.

Ahora los vecinos de toda esa zona, 
pueden cruzar el río mololoa a toda hora. 
Para todas sus labores diarias. Ahorrándose 
largas caminatas y vueltas. Los vecinos han 
mostrado su alegría y agradecimiento al 
gobernador del estado.

EN SEGURIDAD INFANTIL
Ante los riesgos domésticos que pueden 
tener los niños en casa, la Secretaría de 
Seguridad Pública y de Protección Ciudadana, 
recomienda.

+ De mantener a los niños seguros en 
casa, en estas vacaciones de verano.

#Se puede Prevenir.
En cuanto al manejo de la estufa.
De fuego y utensilios calientes.
Cuchillos con filo.
Como otros artículos que implican 

riesgo en la seguridad de niñas y de los niños.
SEGURIDAD PÚBLICA

El gobierno del estado, informa que la Policía 
Estatal, la Fiscalía, la Guardia Nacional y 
la Secretaría de Marina, vienen realizando 
una labor conjunta de vigilancia en todo el 
estado. Donde participan las policías de los 
20 municipios.

Por medio de Recorridos Preventivos. 
Como también de recorridos de proximidad 
social. Ambos operativos, llevan el objetivo 
de conocer de cerca, las necesidades y 
preocupaciones de la población en materia 
de seguridad. La idea central del gobierno del 
estado, es conocer de cerca las opiniones de 
los ciudadanos, para mejor preservar la paz 
y tranquilidad pública. Esto se está haciendo 
en las zonas urbanas. Reforzando también la 
vigilancia en las zonas rurales.

EL FAN
E l  g o b i e r n o  d e l  e s t a d o ,  v i e n e 
proporcionando información por todos 
los medios de comunicación sobre el 
Fondo de Ahorro Nayarit.  Mismo que 
ahora maneja el fondo de ahorro para el 
retiro de trabajadores y trabajadoras de 
la burocracia. Un fondo que el Secretario 
de Finanzas y Administración, Julio César 
López Ruelas, la tipificado y definido. 
Como seguro. Al que ya ninguna persona y 
autoridad le puede meter mano. Confiable. 
Porque cada ahorrador, tiene en él una 
cuenta individual. Consultable. Estado de 
cuenta individual que cada persona puede 
consultar, anotándose e identificándose en 
el sitio electrónico. De tal manera, que las 
consultas la pueden realizar desde donde 
se encuentre el titular de la cuenta.

Sin sorpresas en el gabinete de Claudia
·        La virtual presidenta electa confirmó a Carlos Augusto Morales López como su 

secretario particular
·        Arturo Zaldívar acompañará a Sheinbaum desde Oficina de Presidencia

·        En Nayarit, más seguridad y coordinación
 

Según números de la CONDUSEF

Golpean al público fraudes 
en compras en línea

En lo que fueron los consumos por internet, las reclamaciones 
aumentaron en un 320 por ciento, eso lo  hemos tomado mucho 
en cuenta y efectuamos hecho algunas campañas de difusión 
al respecto, dijo el delegado de la Comisión Nacional para la 
Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros en 
Nayarit, Gamaliel Hernández Valencia

Por adeudos históricos 

Bloquea Fonacot a Bahía 
de Banderas y San Blas

“Ya corresponden a gestiones extrajudiciales, salen de lo que es la 
cartera de recuperación directa a esta dirección, y bueno ya en ese 
sentido, si desearan activar los servicios tendrían que regularizar esa 
parte”, confirmó la directora estatal de la dependencia   

Habrá nuevas coordinaciones

Reestructura Claudia la 
oficina de la presidencia

Serán Arturo Zaldívar y Leticia Ramírez quienes estén al frente de la 
Coordinación de Política y Gobierno, y la nueva Coordinación General 
de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social

 

El puente de la 
Querétaro y más

SE CONFIRMAN PERSONAJES, UNO DE ELLOS 
MUY CONTROVERTIDO

Ayer jueves, Claudia Sheinbaum, virtual 
presidenta electa, dio a conocer   a 
más miembros de su gabinete 

ampliado luego de que la semana pasada 
anunciara que  Zoé Robledo  se mantendrá 
como el director del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS). Con Zoé, amigo de 
los nayaritas,   se busca consolidar el IMSS-
Bienestar en el próximo gobierno.

Así es que, desde su casa de transición, 
Sheinbaum informó que los nuevos 
nombramientos incluyen a Arturo Zaldívar y  
a  Leticia Ramírez.

Así mismo, la   virtual presidenta electa 
confirmó a Carlos Augusto Morales López como 
su secretario particular en la Presidencia, 

como ya lo había dado a conocer en una de 
sus conferencias, y adelantó que Carlos Torres 
se mantendrá como secretario técnico  en 
Presidencia. Sin embargo, aún está pendiente 
saber quiénes serán los titulares de dos 
dependencias fundamentales del gobierno: la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la 
Secretaría de Marina (Semar), cuyos nombres 
se conocerán  hasta finales de septiembre, 
como  lo había adelantado Sheinbaum.

A TRABAJAR DURO A PARTIR DE OCTUBRE
A dos meses de que concluya el sexenio de 
Andrés Manuel López Obrador, la virtual 
presidenta electa prepara el terreno para 
arrancar a trabajar desde el 1 de octubre en 
los proyectos y programas que ha establecido 
como una prioridad en su administración. 
Cada  jueves, a partir del pasado 20 de junio, ha 
dado a conocer quiénes son los funcionarios 
que la acompañarán en su sexenio.

EL CONTROVERTIDO EX MINISTRO
Arturo Zaldívar acompañará a Sheinbaum 
desde la Oficina de Presidencia. En efecto, 
este 1 de agosto, en el ‘jueves de gabinete’, 
la virtual presidenta electa,   Claudia 
Sheinbaum, dio a conocer a más integrantes 
de su gabinete ampliado. En esta ocasión se 
informó que Arturo Zaldívar asumirá el rol de 
coordinador General de Política y Gobierno en 
la próxima administración. Cabe recordar 
que Arturo Zaldívar hasta hace unos meses se 
desempeñaba como ministro de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Sin embargo, ni duda cabe que Arturo 
Zaldívar es un reconocido abogado y 
profesor de Derecho. Egresado de la Escuela 
Libre de Derecho y  Doctor en Derecho por 
la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM),  Zaldívar ha dedicado 25 
años de su carrera a la abogacía en materia 
constitucional.
EN NAYARIT,  GOBIERNO ESTATAL  FORTALECE 

LA SEGURIDAD

El gobierno del estado, a través de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana, en 
colaboración con la Secretaría de Marina, 
hace  recorridos preventivos y de proximidad 
social, con el objetivo de conocer de cerca las 
necesidades y preocupaciones de la población 
en materia de seguridad. Todo ello, por 
indicaciones directas del gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero.

Cabe señalar, que los agentes de la 
Policía Estatal y SEMAR no solo realizan un 
monitoreo constante de la situación existente 
sino que   escuchan las inquietudes de las y 
los ciudadanos, lo que permite identificar 
y abordar los problemas que afectan en las 
distintas regiones del estado.

Sabemos que   el gobierno de Nayarit 
y el gobierno de México se comprometen a 
trabajar en estrecha coordinación con las y los 
ciudadanos para garantizar un entorno seguro 
y protegido para todas y todos.

EXTIENDEN ÁMBITO DE SEGURIDAD A 
EMPRESAS PRIVADAS

Eso no es todo. La Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, a través del área 
de capacitación de Bomberos del Estado 
de Nayarit, llevó a cabo un simulacro de 
evacuación dirigido a empresas privadas. 
El propósito de esta actividad fue fortalecer 
la seguridad comunitaria y capacitar a los 
trabajadores para que respondan de manera 
efectiva en situaciones de emergencia.

Aquí, los   participantes recibieron 
instrucción en conocimientos esenciales, 
habilidades para evaluar la seguridad en sus 
instalaciones, y métodos para reaccionar 
adecuadamente ante emergencias. Además, 
se les enseñó a identificar riesgos potenciales 
y a implementar medidas preventivas para 
minimizar esos riesgos.

Además, se realizaron prácticas que 
permitieron a los empleados aplicar los 
conocimientos adquiridos en situaciones 

simuladas que replican escenarios reales.
Uno de los ejercicios incluyó un 

simulacro de incendio, en el cual los 
participantes usaron extintores para sofocar 
un conato de conflagración   poniendo en 
práctica las técnicas aprendidas.

Estas actividades no solo proporcionan a 
los trabajadores las herramientas necesarias 
para manejar emergencias, sino que también 
contribuyen a crear una comunidad más 
informada y preparada, capaz de enfrentar 
situaciones de emergencia con mayor eficacia.

 VEREMOS Y DIREMOS.

Oscar Gil

A la orden del día los fraudes financieros 
en Nayarit, confirmó el delegado de la 
Comisión Nacional para la Protección 
y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros en Nayarit  (CONDUSEF) , 
Gamaliel Hernández Valencia.

Precisó que aun cuando corresponde 
a la Fiscalía atender este tipo de delitos, 
a  C O N D U S E F  l l e ga n  l o s  r e p o r t e s  y 
reclamaciones de los cuentahabientes que 
se ven afectados con dichos fraudes a los 
que hay que atender como institución de 
primeros respondientes.

“Los fraudes financieros podemos 
decir que son los cargos no reconocidos 
en tarjetas de crédito, los posibles robos 
de identidad, también tenemos el fraude 
virtual que ya hemos manejado, todas 
esas que recibimos a través de nuestros 
correos electrónicos de nuestros medios 
electrónicos,  son teléfonos,  todo eso 
nosotros lo catalogamos como fraudes, 
pero en si no llevamos el seguimiento como 
lo hace acción exclusiva la Fiscalía.

“Se han elevado un poco, nosotros 
dividimos en lo que son los cargo no 
reconocidos en las cuentas, los consumos 
n o  r e c o n o c i d o s ,  l a s  t r a n s f e r e n c i a s 
e l e c t r ó n i c a s  n o  r e c o n o c i d a s ,  l o s 
consumos por internet no reconocidos 
y las disposiciones de efectivo en cajero 
automático, todo eso para nosotros lo 
consideramos como un fraude, porque, 
porqué se está utilizando el nombre y 
las cuentas de los usuario s por eso los 
consideramos como fraudes.

“ E n  c u a n to  a  e s o  s í  h a b i d o  u n 
decremento en cuanto al primero rubro 
que son los cargos no reconocidos en las 
cuentas ha disminuido este año un 4.6 
por ciento, lo que son los consumos no 
reconocidos disminuyeron en un 28 por 
ciento, las transferencias electrónicas  

no reconocidas disminuyeron en un 
19 por ciento,  pero lo que fueron los 
consumos por internet aumentaron en 
un 320 por ciento, eso sí hemos tomado 
mucho en cuenta y hemos hecho algunas 
campañas de difusión en cuanto a los 
tipos de fraude que pueden realizar, 
porque recordemos que la CONDUSEF 
no solamente es reactiva sino también 
es preventiva, así que nosotros tenemos 
algunos programas en los cuales a través 
de nuestra página de internet nosotros 
les damos cursos de educación financiera, 
los  cuales  sir ven para que la  gente 
precisamente conozca cuándo existe o 
cuándo podemos poner algún tipo de 
candado a ese tipo de fraudes en los que 
podemos caer”.

En ese sentido el delegado de la 
CONDUSEF, Gamaliel Hernández Valencia, 
pidió a los tarjetahabientes estar muy 
atentos al tema de las alertas, ya que en 
la mayoría de las ocasiones estas son 
ignoradas: “Hay que revisar nuestros 
estados de cuenta constantemente , 
hacer caso a las alertas que nos dan 
nuestros bancos, porque porque muchas 
veces reaccionamos y es  una alerta y 
reaccionamos y no me interesa, dice que 
es un consumo pero como no lo estoy 
haciendo no me interesa, y no lo que 
hay que hacer es inmediatamente es 
comunicarnos a nuestro banco o asistir 
a la sucursal y ver qué está pasando, eso 
es algo mucho muy importante para no 
ser víctimas. Las cifras que les voy a dar 
son cifras hasta el mes de abril, porque 
nosotros lo manejamos por cuatrimestres y 
este saldría hasta el mes de agosto, tenemos 
la de abril, el año pasado recibimos 10 
reclamaciones por consumo de internet, 
consumos no reconocidos y está años en el 
periodo de enero a abril, recibimos 42 por 
eso el aumento fue de trescientos veinte 
por ciento”.

Oscar Gil

Los municipios de Bahía de Banderas y San Blas 
mantienen un adeudo histórico con el Fondo 
de Fomento y Garantía para el Consumo de los 
Trabajadores (FONACOT), el cual está en proceso 
judicial para su cumplimiento, confirmó 
Martha Elena Bravo Robles, directora estatal de 
FONACOT.

Respecto al adeudo existente que tiene el 
resto de los municipios con FONACOT, Bravo 
Robles sostuvo que está bajo control.

“Actualmente los adeudos, básicamente 
nuestra recuperación están en un 94 por 
ciento nacional, y en el estado es el porcentaje 
que tenemos de recuperación, realmente 
centros de trabajo, morosos en el sentido de 
los municipios tenemos controlada ahorita 
la recuperación no es un tema relevante 
digamos así, en general nuestra recuperación 
de años atrás al día de hoy ha sido positivo. 
Los casos de Bahía de Banderas y San Blas, 

son casos básicamente pasados que en su 
momento pues ya corresponden a gestiones 
extrajudiciales, salen de lo que es la cartera de 
recuperación directa a esta dirección y bueno 
ya en este sentido, si Bahía de Banderas y San 
Blas desearán el activar pues tendrían que 
regularizar esa parte; ya pasan a otra cartera de 
recuperación y bueno en ese sentido, cuando 
ellos deseen tendrán antes que regularizarse; 
ambas son recuperaciones judiciales. Ya las 
cifras si quedan fuera de mi facultad, son como 
bien lo mencionas son juicios que pasan a otra 
instancia, a otra facultad, pero básicamente 
tiene un proceso y seguimiento”.

La directora estatal de FONACOT en Nayarit 
confirmó que actualmente sólo el municipio 
de Xalisco es quien mantiene actualizado un 
convenio para que sus trabajadores puedan 
tener y acceder a los múltiples beneficios que 
ofrece dicho fondo de fomento, del que se creía 
sólo era para acceder a créditos para mueblería 
o línea blanca”. 

Redacción

Como parte de una reestructura en las 
áreas de la Presidencia de la República, la 
virtual presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, presentó a Arturo Zaldívar 
y Leticia Ramírez como parte de su Gabinete 
ampliado en las coordinaciones de Política y 
Gobierno, y de Asuntos Intergubernamentales 
y Participación Social, respectivamente. 

En conferencia de prensa, Claudia 
Sheinbau m explic ó que el  área de 
Presidencia estará conformada por cuatro 
coordinaciones: Coordinación de Política y 
Gobierno, la nueva Coordinación de Asuntos 
Intergubernamentales y Participación Social, 
— ambas presentadas este jueves —; así como 
la Coordinación de Asesores y la Coordinación 
de Comunicación Social, que presentará en 
próximos días. 

“ N o s o t r o s  e s t a m o s  t a m b i é n 
reorganizando algunas de las áreas de 
la Presidencia de la República, anuncié 
recientemente al Jefe de Oficina, Lázaro 
Cárdenas, anuncié recientemente a Carlos 
Augusto Morales como Secretario Particular; 
y va a haber otras cuatro áreas de Presidencia: 
Coordinación de Asesores, que todavía 
estamos por presentarla, posteriormente; 
la Coordinación de Comunicación Social, 
que también estamos por presentarla 
posteriormente; y son dos áreas, una que ya 
existe y un área que estamos reorganizando”, 
explicó.

En el caso de Arturo Zaldívar, como 
próximo coordinador de Política y Gobierno, 
la próxima presidenta destacó su perfil 
especializado como doctor en Derecho por la 
Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), expresidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), coordinador de 
Justicia en los Diálogos por la Transformación 
y resaltó que una de sus principales tareas 
será dar seguimiento a las reformas 
constitucionales. 

“Él va a ocupar el cargo-dentro de 
Presidencia-como coordinador general 
de Política y Gobierno, que es un área que 
existe actualmente. Él nos va a ayudar 
mucho porque le va a dar seguimiento a las 
Reformas Constitucionales, particularmente 
a la Reforma del Poder Judicial-obviamente 
con la autonomía que eso significa-pero es 
importante el seguimiento porque desde el 
Ejecutivo hay una serie de áreas indispensables 

que hay que cumplir, recuerden que son 18 
Reformas Constitucionales y otras reformas 
que en su momento vamos a plantear”, detalló.

En respuesta, Arturo Zaldívar expresó: 
“Es para mí un privilegio de vida el poder 
acompañar como parte de su equipo a la 
primera Presidenta de México, una mujer 
comprometida, sensible, brillante, científica, 
cercana a la gente y que seguramente, 
durante su gobierno, tendremos años de 
prosperidad compartida, de seguridad, de 
salud, de educación y México llegará con 
mucho vigor a construir el segundo piso de la 
Transformación”. 

Leticia Ramírez, próxima coordinadora 
general de Asuntos Intergubernamentales 
y Participación Social, es actualmente la 
secretaria de Educación Pública en el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador, es maestra 
de formación, antropóloga y con vasta 
experiencia en pedagogía y ciencias sociales. 

Claudia Sheinbaum explicó que esta 
Coordinación es una nueva área que va a 
agrupar otras ya existentes en Presidencia, con 
la finalidad de ayudar al titular de la Oficina 
de Presidencia al seguimiento de proyectos 
estratégicos, al cumplimiento de compromisos 
y la coordinación de la participación 
ciudadana. 

Al respecto, la próxima funcionaria señaló: 
“Ser parte del equipo de la próxima presidenta 
de México, la primera mujer presidenta de 
la República, es un gran compromiso, el cual 
asumo con alegría y convicción para poner 
siempre por delante el bienestar del pueblo”.

De igual forma, Claudia Sheinbaum 
anunció a Carlos Torres Rosas,  quien 
permanecerá como Secretario Técnico del 
Gabinete de la Presidencia y refrendó el 
nombramiento de Carlos Augusto Morales, 
como el próximo secretario particular de la 
Presidencia, quien agradeció la oportunidad y 
refrendó su compromiso con la continuidad de 
la Transformación. 

Finalmente, la próxima Presidenta de 
México presentó una encuesta que muestra 
la opinión del pueblo de México en relación 
a la continuidad de las conferencias 
presidenciales,  donde destacó que la 
mayoría de las y los encuestados (33.1%) se 
pronunciaron a favor de que las conferencias 
sean diarias, además de que el 45.9 por 
ciento dijo que entre 7 y 9 de la mañana, 
principalmente para abordar los temas de 
seguridad, salud y economía.

Un final de trienio que parece el inicio
**Vaya jornadas con las que está concluyendo su administración el alcalde de Santiago, 
profesor EDUARDO LUGO LÓPEZ, quien, entre otras cosas, logró la aprobación del 

programa municipal de ordenamiento territorial y desarrollo urbano de Santiago Ixcuintla 
 Pues vaya día que tuvo ayer el alcalde de 
Santiago Ixcuintla, el profesor EDUARDO 
LUGO LÓPEZ, quien logró entre otras cosas que 

se aprobara por parte del Congreso del Estado de 
Nayarit, para su publicación en el periódico oficial, 
el programa municipal de ordenamiento territorial 
y desarrollo urbano de Santiago Ixcuintla.

De acuerdo a las palabras del propio alcalde, 
LUGO LÓPEZ, ese municipio costero, tenía 21 años 
sin actualizar dicho programa y este ayuntamiento 
lo hizo posible, el alcalde Prof.  Eduardo Lugo, 
agradece al gobierno federal y estatal, así como 
al Congreso del Estado, la aprobación de este 
programa que beneficiará a las y los santiaguenses.

Ahora bien, 21 años, significa que han pasado 
7 administraciones municipales, en las cuales 
este asunto de actualizar el programa municipal 
de ordenamiento territorial y desarrollo urbano 
de Santiago Ixcuintla, les ha valido un cacahuate, 
este desdén o indolencia por tener ordenado el 
desarrollo urbano, incluye a algunos alcaldes 
que fueron y se reeligieron, lo que significa que 
encontrarán el plato servido para hacer una buena 
distribución y ordenamiento del municipio.

Como dijo el propio maestro EDUARDO LUGO, 
esta aprobación por parte del congreso, significa 
entre otras cosas, que ya no podrán otorgar 
permisos para asentamientos urbanos, en donde 
luego se quejan porque no existen los servicios, 
pero además, es materialmente imposible, llevarlos 
de inmediato por la ubicación de algunas colonias 
que de plano fueron autorizadas por los intereses de 
unos pocos, y afectaron a muchos.

Quisiera ampliar este tema diciéndoles 
que este programa arriba mencionado y que es 
el municipal, se deriva del Programa Nacional 
de Ordenamiento Territorial y Desarrollo 
Urbano (PNOTDU) 2021- 2024, es el instrumento 
de planeación determinado en la Ley General 
de Asentamientos Humanos y Ordenamiento 
Territorial, que guarda congruencia con el Plan 
Nacional de Desarrollo 2019-2024 y con la Estrategia 
Nacional de Ordenamiento Territorial 2020-2040, 
cuenta con una visión integral y es resultado de 
un esfuerzo colectivo de planeación sectorial 
participativa.  La formulación del PNOTDU 
tiene como base el territorio, que es el elemento 
transversal de la mayoría de las políticas de la 
Administración Pública Federal, en el que se 
encuentran desigualdades y brechas sociales que 
implican la intervención conjunta de los tres 
órdenes de gobierno, así como los sectores público, 

social y privado, con el objeto de contar con un 
instrumento de planeación que bajo el principio 
“No dejar a nadie atrás, no dejar a nadie fuera”, 
establece la reorientación de los usos, ocupación y 
aprovechamiento sostenible del territorio; integra 
las dimensiones ambiental, social, cultural y 
económica; trasciende los ámbitos rural y urbano 
al considerar las escalas municipal, metropolitana, 
estatal, regional y nacional; promueve el cuidado de 
la biodiversidad y reconcilia a las personas con su 
entorno natural.

Y por último quiero decirles que para LUGO 
LÓPEZ, haya logrado la aprobación del programa 
municipal de ordenamiento territorial y desarrollo 
urbano de Santiago Ixcuintla, tuvieron que 
intervenir en apoyo previamente entidades tales 
como las unidades  Responsables de la SEDATU, así 
como de los representantes de las entidades del 
sector: Instituto Nacional del Suelo Sustentable 
(INSUS), Procuraduría Agraria (PA), Registro Agrario 
Nacional (RAN), Fideicomiso Fondo Nacional de 
Fomento Ejidal (FIFONAFE), Comisión Nacional de 
Vivienda (CONAVI), Fondo

Nacional de Habitaciones Populares 
(FONHAPO), Fondo de la Vivienda del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores 
del Estado (FOVISSSTE), Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) y Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), 
cuyas aportaciones enriquecieron la definición de 
las líneas de acción y las metas para el bienestar, 
a nivel nacional, aportaciones que luego fueron 
aprovechadas en la solicitud y estudio que presentó 
el alcalde santiaguense.

Pero ahí no terminó el día del profesor 
LUGO LÓPEZ, pues ayer mismo, la  reunión de la 
Mesa para la Construcción de la Paz y Seguridad 
de la Zona Norte, se llevó a cabo hoy en Santiago 
Ixcuintla, analizándose temas de la problemática 
que está aconteciendo actualmente en el estado y 
los trabajos coordinados en los municipios con el 
estado y la federación.

A esta reunión acudió el alcalde Prof. Eduardo 
Lugo, acompañado del General Guillermo Arellano 
Morales de la 13/a. Zona Militar, del Contraalmirante 
Ernesto González Archundia de la Marina Armada 
de México de la 10/a Zona Naval, así como los 
alcaldes de esta zona y representantes de Seguridad 
Pública de las tres órdenes de gobierno, así como del 
Ejército, Marina, Guardia Nacional y representante 
de la Secretaria de Bienestar…un final de trienio 
como si fuera el inicio…hasta mañana
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AVISO NOTARIAL
El que suscribe Licenciado Enrique Hernández Quintero, Notario Público Número 4 cuatro 
de la Quinta Demarcación Notarial con residencia en la Ciudad de Ixtlán del Río, Nayarit, 
por este conducto, vengo a solicitar a usted, los servicios a efecto de que realice a la brevedad 
posibles la siguiente publicación: 
1.- Que ante el que suscribe Licenciado Enrique Hernández Quintero, se encuentra en trámite 
la Sucesión Testamentaria a bienes de quien en vida llevara el nombre de IGNACIO RIVERA 
DOMINGUEZ quien falleció el día 09  nueve de mayo  del año 2022 dos mil veintidós y quien 
fue hijo de los señores  LIBRADO RIVERA RAMOS y CATALINA DOMINGUEZ RODRIGUEZ  
( ambos finados ) a petición de los señores FERNADO, MISAEL, BLANCA DELIA, SANDRA y 
MARTIN GERARDO todos de apellidos RIVERA MONROY su calidad de Herederos.
2.- Quienes se crean con el mejor o igual derecho a heredar, comparecer en un termino de 20 
días hábiles, al domicilio de la Notaria Publica Numero 4 ubicado en la calle Zaragoza # 35 
poniente, Col. Centro en la Ciudad de Ixtlán del Rio, Nayarit; una vez que se hayan anunciado 
la segunda publicación de edictos, con el apercibimiento que no comparecer en tiempo y forma 
concedido, se declara precluido su derecho para que lo hagan valer en la vía y forma que 
corresponda. 
      De conformidad con el artículo 194 fracción II de la ley de la materia le solicito, se sirva 
publicar el aviso notarial 2 veces en el Periódico de mayor circulación, de 10 en 10 días, previo 
pago del derecho correspondiente. 

ATENTAMENTE 
IXTLAN DEL RIO, NAYARIT; A 22 DE JULIO DEL 2024

____________________________________
LIC. ENRIQUE HERNANDEZ QUINTERO

NOTARIO TITULAR DE LA NOTARIA NUMERO CUATRO
QUINTA DEMARCACION NOTARIAL

Firman convenio 

Ofrecen CANACO y FONACOT créditos 
accesibles a trabajadores de Tepic

Organizado por el IMSS Nayarit

Culmina torneo 
deportivo pro 

donación de órganos
A nivel nacional hay más de 16 
mil personas en espera de un 
trasplante de riñón

Redacción

El titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, doctor José de Jesús Chávez, clausuró el torneo 
de fútbol que organizó la Coordinación Hospitalaria de 
Donación de Órganos y Tejidos con fines de Trasplante 
en el estado, con el propósito de generar conciencia y 
reflexionar sobre el valor de la donación de órganos y 
tejidos.

Con el lema “Suma vida, dona órganos”, en este 
evento participaron seis equipos y más de 120 deportistas, 
a quienes se les brindó información sobre la importancia 
de ser donantes de órganos y tejidos. 

Durante el evento, el titular del IMSS en Nayarit 
felicitó a todos los participantes, especialmente a Claudio 
Alejandro “N”, paciente que tiene más de 10 años en 

lista de espera de un riñón, y a quien le reconoció su 
valentía para enfrentar la enfermedad.

En su mensaje, el doctor informó que a nivel 
nacional hay más de 16 mil personas en espera 
de un trasplante de riñón, por lo que es necesaria 
la suma de voluntades, y abordar el tema con la 
familia, amigos o sociedad.

“Los invito a que, además de fomentar el deporte, 
a cuidarse, sensibilicemos a toda la familia, a los amigos 
para que el tema de la donación trascienda cada día 
más, porque esto no es un tema de una institución, es 
un tema cultural de todos y todas”, concluyó. 

Por su parte, Claudio llamó a la reflexión por parte 
de la ciudadanía para que haya más donadores, “para 
que los pacientes renales no duremos tanto en una lista 
de espera, ya que es muy extensa y en ese lapso nuestra 
situación de salud se puede complicar”.

En tanto, el coordinador hospitalario de Donación 
de Órganos y Tejidos con fines de Trasplante del Hospital 
General de Zona (HGZ) No. 1, doctor Luis Alberto Robles 
Benítez, invitó a la población en general a sumarse a donar 
vida, toda vez que hay en lista de espera de un riñón 433 
nayaritas con necesidad de un trasplante 

Para ser donador voluntario de órganos y tejidos, 
cualquier persona que así lo desee puede consultar la 
página de internet del Centro Nacional de Trasplantes: 
https://www.gob.mx/cenatra o visitar la página 
del IMSS en la liga: http://www.imss.gob.mx/salud-
en-linea/donacion-organos se podrá registrar la 
persona interesada para acreditarse como donadora 
voluntaria.

“El crédito se ha fortalecido, ha 
tenido cambios importantes, 
hemos eliminado la comisión 
de apertura tanto para mujeres 
como para hombres, seguimos 
haciendo esfuerzos para que 
el crédito sea más barato”, 
sostuvo Salvador Gasca 
Herrera, coordinador general 
comercial de FONACOT 

Oscar Gil

A muy temprana hora de este jueves, la Cámara  
Nacional de Comercio Servicios y Turismo de 
Tepic (CANACO) y el Fondo de Fomento y Garantía 
para el Consumo de los Trabajadores (FONACOT), 
suscribieron firma de convenio y colaboración, una 
alianza que tiene como objetivo único beneficiar al 
trabajador a través del otorgamiento de un crédito 
seguro y sobre todo con un interés menor a cualquier 
institución bancaria, mismo que podrá ser utilizado 

para solventar las necesidades  básicas del trabajador.
Sobre el convenio amplió Salvador Gasca 

Herrera, coordinador general comercial de FONACOT 
en nuestro país.

“Gracias al apoyo del maestro Carlos Camacho 
vamos a renovar este convenio e informales que 
FONACOT sigue creciendo y sigue apoyando a los 
trabajadores formales del país, el año pasado en Tepic 
teníamos una meta de 259 millones de pesos y por el 
gran trabajo que hicieron nuestra directora estatal y 
la regional llegamos a un monto de 280 millones de 
pesos, esto es un ciento ocho por ciento.

“Gracias a este gran resultado que tuvieron el 
año pasado, consideramos importante incrementar 
la meta para el estado para Tepic, en 301 millones 
de pesos, este año estamos esperando colocar 
créditos por 301 millones de pesos, en años pasados 
beneficiamos a 17 mil trabajadores con los créditos 
FONACOT, este año esperamos llegar a los 20 mil, en 
este momento ya llevamos 170 millones de pesos 
colocados, no creemos que sea problema colocar 
el resto para cumplir la meta, es un recurso muy 
importante adicional de que apoya a los trabajadores 
formales de Tepic. También es un recurso muy 
importante que se queda en la economía local que 

apoya también a los pequeños negocios, porque son 
recursos que los trabajadores los utilizan para útiles 
escolares, para salud, para educación, para comprar 
productos básicos y creo que ese es un tema muy 
importante”.

El coordinador general comercial de FONACOT 
en nuestro país reiteró que como fondo siguen siendo 
la mejor opción en cuanto a créditos en el mercado se 
refiere.

“El crédito se ha fortalecido, ha tenido cambios 
importantes, hemos eliminado la comisión de 
apertura tanto para mujeres como para hombres, 
seguimos haciendo esfuerzos para que el crédito sea 

más barato, nuestra Calculadora de Costo Anual (CAT) 
está en un 25.7%, no ninguna banca privada que se 
acerque a nosotros en el costo del crédito, exhortamos 
y pedimos a todos los trabajadores que siga confiando 
en FONACOT, que las empresas también a través de 
estos contenido de difusión cumplan su normativa de 
ley que es obligatoria la de afiliarse a FONACOT ahí las 
empresas es una obligación no es un opción, tienen 
que cumplir la afiliación al instituto es gratuita, es en 
línea y ya el trabajador a partir de que se afilie tienen 
la posibilidad de acceder al crédito.  Con FONACOT 
sólo basta que el trabajador tenga seis meses de 
antigüedad para acceder a estos créditos”.

Redacción 

La doctora Beatriz Estrada 
Martínez, presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, encabezó 
la gira Latidos del Corazón, 
en la localidad de San José 
del Valle, del municipio de 
Bahía de Banderas, en la 
cual se ofrecieron servicios y 
actividades gratuitas a más 
de 300 familias; además, 
entregó mil 940 dotaciones 
alimentarias en beneficio 
de otras 970 familias, de los 
programas 1000 Días, Atención 
a Grupos Prioritarios y —en la 
comunidad de San Vicente—, 
del Programa de Alimentación 
para el Bienestar (PAB).

Al recorrer la plaza de 
San José del Valle y convivir 
con decenas de familias, 
la titular de la asistencia 
social en Nayarit destacó, 
que una de las prioridades 
para el DIF Nayarit es apoyar 
la economía y salud de 
quienes más lo necesitan, 
por ello a través de esta gira 
se ofrece atención dental 
y de enfermería, toma de 
signos de vitales, lentes de 
lectura,  actividades para 
adultos mayores, niñas niños 
y adolescentes, corte de cabello, 
entre otros servicios, todos 
totalmente gratis. 

“Esto se hace con mucho 
cariño, con mucho respeto 
pero también con el deseo de 
que todas las familias nayaritas 
tengan el bienestar que se 
merecen, que tengan una salud 
completa; llegamos a muchas 
familias y a los 20 municipios 
del estado, no nos preocupa el 
hecho de que estén en zonas 
muy alejadas hasta allá vamos 
a ir. Estamos con los brazos 
extendidos, con las manos 

Durante la entrega de las dotaciones alimentarias, la presidenta 
del DIF Nayarit destacó la importancia de garantizar que todas 
las familias tengan acceso a recursos alimentarios esenciales y 
que el alimento no falte en ningún hogar

Bajo liderazgo de la doctora Beatriz Estrada

Llega Latidos del Corazón 
a Bahía de Banderas

abiertas y con el corazón en 
ellas para entregarlos a ustedes”, 
enfatizó.

Durante la entrega de 
las dotaciones alimentarias, 
la doctora Beatriz Estrada 
Martínez destacó la importancia 
de garantizar que todas 
las familias tengan acceso 
a recursos alimentarios 
esenciales y que el alimento no 
falte en ningún hogar: “Estamos 
aquí para entregarles a ustedes 
la dotación de despensas que 
viene a ayudar muchísimo su 
estado nutricional, yo sé que 
llegando a su casa lo van a 
compartir con toda la familia 
de tal forma que tienen una 
alimentación sana, completa, 
nutritiva pero también les 
ayuda a disminuir un poco el 
gasto económico; tratamos de 
buscar su bienestar alimenticio 
pero también su bienestar 
económico”, finalizó.

La inversión en esta infraestructura busca facilitar 
las labores diarias de los ciudadanos, además de 
garantizar un cruce seguro para todos 

Yuvenia Ulloa 

Con la  finalidad de proteger la 
integridad física de las familias que 
habitan en la colonia Ruinas de Jauja, 
se ha inaugurado un nuevo puente 
en esta colonia, el cual permitirá a los 
residentes cruzar el río Mololoa de 
manera segura en su vida cotidiana. 

Este nuevo puente en la 
colonia Ruinas de Jauja reemplaza 
los antiguos tubos carcomidos e 
inseguros que se utilizaban para 
acortar caminos. 

Es importante mencionar, que 
la inversión en esta infraestructura 
busca facilitar las labores diarias 
de los ciudadanos, además de 
garantizar un cruce seguro para 
todos y con la mejora se fortalece 
el compromiso del gobierno con 
el bienestar y la seguridad de la 
comunidad.

C a b e  d e s t a c a r  q u e  l o s 
habitantes de la colonia antes 
m e n c i o n a d a  e x p r e s a r o n  s u 
agradecimiento al mandatario 
estatal por la construcción de este 

nuevo puente sobre el río Mololoa, 
ya que esta obra ha transformado 
significativamente la vida de las 
familias que antes era un riesgo 
constante para los menores de edad 
y adultos. 

Con estas acciones, el gobierno 
del doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero demuestra que la seguridad 
de la ciudadanía es una prioridad, 
especialmente cuando se trata de 
niñas y niños. 

Con nuevo puente sobre río Mololoa 
Prioriza Navarro seguridad de 

familias en Ruinas de Jauja 

Convienen el Congreso y el Instituto Marakame 

Promueven diputados 
tratamientos a bajo costo para 

la atención de adicciones
“Las diputadas y los diputados tenemos un subsidio, una beca, un 
descuento para que las personas que tienen esta necesidad de 
atenderse por problemas de alcohol, de drogas, pues a través de 
las diputadas, los diputados puedan tener ese beneficio”, dijo el 
presidente del Congreso, diputado Sergio Arturo Castillo Alfaro

Trabajo que nunca termina

Continúan labores de bacheo en Tepic 
El jefe de cuadrilla Adrián Hernández Ramírez explicó que 
diariamente se están aplicando en las calles de Tepic alrededor de 
14 metros cúbicos de asfalto

A través de recorridos preventivos 
Refuerza el gobierno la seguridad en Nayarit

El gobierno del estado y el gobierno de México se comprometen 
a trabajar en estrecha coordinación con las y los ciudadanos para 
garantizar un entorno seguro y protegido para todas y todos

Expone la colectiva Leonoras

Invitan a deleitarse con 
Pasajes de la Melancolía

Las organizadoras esperan que su trabajo no sólo sensibilice al público 
sobre la importancia de espacios inclusivos en el arte, sino que también 
motive a otras mujeres a expresarse y buscar su lugar en el mundo

Redacción 

Para que las personas con problemas de 
consumo de sustancias psicoactivas, trastornos 
de conducta alimentaria y ludopatía o juego 
patológico que sean canalizadas a través del 
Congreso del Estado y reciban tratamiento en 
Marakame a un precio accesible, la Trigésima 
Tercera Legislatura firmó un convenio 
específico de colaboración con el Instituto.

Para que el internamiento a bajo costo 
sea aplicable, la solicitud debe ser por medio 
de un diputado o diputada al Instituto 
Marakame, quien realizará previa valoración 
médica y psicológica, siendo atendidas 
por personal profesional capacitado con 
experiencia en el ámbito psicológico, médico 
y nutricional, en beneficio de la salud mental. 

Al respecto, el diputado presidente 
Sergio Arturo Castillo Alfaro indicó que como 
representantes populares, unen esfuerzos en 
el combate de las adicciones “las diputadas 
y los diputados tenemos un subsidio, una 
beca, un descuento para que las personas 
que tienen esta necesidad de atenderse 

por problemas de alcohol, de drogas, pues a 
través de las diputadas, los diputados puedan 
tener ese beneficio”.

A su vez, Castillo Alfaro anunció que la 
próxima semana, se tendrá la semana del 
combate de las adicciones, “será una semana 
donde nosotros junto con ustedes ciudadanos 
queremos reflexionar sobre este tema, 
habrá un centro de acopio para que ustedes 
nos puedan donar medicamentos para el 
Marakame”.

En el documento signado por el 
presidente del Congreso, diputado Sergio 
Arturo Castillo Alfaro, y la directora General 
del Instituto Marakame, Ana Dafne Almanza 
Zambrano, también se estableció que el centro 
Marakame promoverá al interior del Congreso 
del Estado los servicios que ofrece, realizarán 
conferencias, talleres y pláticas sobre las 
adicciones, trastornos de conducta alimentaria 
o juego patológico, pudiéndose gestionar 
apoyos económicos que sean solicitados por 
las personas que no cuentan con la solvencia 
económica para poder pagar el tratamiento 
residencial.

Redacción

El gobierno del estado, a través de la 
Sec retaría de Seguridad y Protección 
C i u d a d a n a ,  e n  c o l a b o r a c i ó n  c o n  l a 
Secretaría de Marina, lleva a cabo una serie 
de recorridos preventivos y de proximidad 
social, con el objetivo conocer de cerca 
las necesidades y preocupaciones de la 
población en materia de seguridad.

Durante estos recorridos, los agentes de 

la Policía Estatal y SEMAR no sólo realizan un 
monitoreo constante de la situación, sino 
que también escuchan las inquietudes de las 
y los ciudadanos, lo que permite identificar 
y abordar los problemas  que afectan en las 
distintas regiones del estado.

De esta manera, el gobierno de Nayarit 
y el gobierno de México se comprometen a 
trabajar en estrecha coordinación con las y 
los ciudadanos para garantizar un entorno 
seguro y protegido para todas y todos.

Diego Mendoza
 

La Sala Origen, de la Fundación Vizcaya, que 
se encuentra en la calle Hidalgo del Centro 
Histórico de Tepic, se llenó de vida con la 
inauguración de la exposición: Pasajes de 
la Melancolía, presentada por la Colectiva 
Leonoras este pasado 31 de julio. Veinte mujeres 
artistas unieron sus talentos para plasmar el 
sentimiento de la melancolía en diversas obras 
que desafían los tabúes y abren un diálogo sobre 
este complejo estado emocional.

A pesar del clima lluvioso, decenas de 
personas se congregaron en la Fundación 
Vizcaya para admirar esta muestra única. Cada 
artista, con su estilo y perspectiva personal, 
mostraron piezas que ofrecen una visión íntima 
y multifacética de la melancolía. La exposición 
estará abierta al público de manera gratuita 
durante todo el mes de agosto.

Leonoras, con esta iniciativa, más allá de 
desmitificar la melancolía, intenta inspirar a 
otras mujeres a encontrar fortaleza y creatividad 
en sus propias experiencias. A través de Pasajes 
de la Melancolía, se pretende mostrar cómo el 
arte contemporáneo puede servir como un 
poderoso vehículo de introspección y expresión 
emocional, promoviendo una comprensión más 
profunda y empática de este sentimiento.

La exposición promete ser tanto una 
exploración artística profunda como un 

testimonio de la resiliencia y creatividad 
femenina. Las organizadoras esperan que su 
trabajo no sólo sensibilice al público sobre la 
importancia de espacios inclusivos en el arte, 
sino que también motive a otras mujeres a 
expresarse y buscar su lugar en el mundo.

Pasajes de la Melancolía invita a los 
espectadores a sumergirse en un viaje emocional 
a través de diversas interpretaciones artísticas, 
ofreciendo una experiencia que es tanto 
visualmente impactante como emocionalmente 
resonante. Esta exposición es una oportunidad 
única para apreciar cómo la melancolía, lejos 
de ser un sentimiento aparentemente oscuro, 
puede ser transformada en un rayo de luz de 
inspiración y belleza.

La Colectiva Leonoras y la Fundación 
Vizcaya invitan a todos a visitar esta muestra y 
participar en el diálogo sobre la melancolía y su 
representación en el arte contemporáneo.

Fernando y Misael Ulloa 

Por indicaciones de la presidenta municipal 
de Tepic, Leticia Araiza Velasco, continúan las 
labores de bacheo en diferentes colonias de la 
capital nayarita. 

El jefe de cuadrilla Adrián Hernández 
Ramírez explicó que diariamente se están 
aplicando en las calles de Tepic alrededor de 14 
metros cúbicos de asfalto: “Un equivalente a 150 
metros cuadrados de asfalto sobre las calles de la 
ciudad más dañadas por las lluvias”. 

Hernández Ramírez manifestó que el 
bacheo que ellos están aplicando consiste en 
marcar un cuadro sobre el asfalto dañado: 
“Raspamos, quitamos el asfalto que se está 
levantando y colocamos nuevo asfalto, el asfalto 
dañado lo recogemos y  nos lo llevamos en 
góndola y en cuestión de horas las calles quedan 
reparadas y libres a la circulación vehicular”. 

Finalmente, el jefe de cuadrilla expresó 
que las labores de bacheo se ejecutan de 
acuerdo con lo que la ciudadanía solicita al 
Ayuntamiento de Tepic.  



Viernes  2  de agosto de 2024 Viernes  2  de agosto de 2024MERIDIANO DE NAYARIT MERIDIANO DE NAYARIT

El 26 de julio, Brenda ofreció 
un recital de canto en el Foro 
Cultural Ofelia Domínguez 
Jiménez, interpretando obras 
de Manuel María Ponce y María 
Grever

Blanca Lilia Zavalza

Brenda Cinthia López Rosas, soprano de 
22 años, participante del Programa Delfín, 
llevó a cabo una destacada estancia en 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
bajo la dirección del doctor Arturo Javier 
Ramírez Estrada, experto en guitarra 
séptima y miembro del Sistema Nacional 
de Investigadores. Durante su estancia, 
Brenda participó en la investigación 
de Ramírez Estrada,  centrada en el 
repertorio musical mexicano del siglo XIX, 
explorando la influencia del bel canto y el 
papel de la guitarra clásica y séptima.

Brenda interpretó y montó piezas 
belcantistas de la colección de F. Pichardo, 
como Noche Serena y El Profeta, así como 
obras de Ygnacio Ocadiz, como La Risa de 

la Beldad. Su trabajo incluyó revitalizar 
y adaptar estas piezas para el público 
contemporáneo,  contribuyendo a la 
apreciación del patrimonio musical 
mexicano y promoviendo una educación 
musical más inclusiva.

Durante su estancia, Brenda tuvo 
la oportunidad de interactuar con 
destacados miembros del medio artístico, 
incluido el director de la Escuela Estatal 
de Bellas Artes, Alonso Bernal Hernández, 
quien la invitó a cantar en la inauguración 
del Festival de Clausura 2023-2024 el 8 de 
julio, celebrado en el Teatro del Pueblo Alí 
Chumacero en Tepic.

El 26 de julio, Brenda ofreció un 
recital de canto en el Foro Cultural Ofelia 
Domínguez Jiménez, interpretando obras 
de Manuel María Ponce y María Grever. 
Su programa evocó el amor eterno que 
trasciende después de la vida, como lo 
hicieron los volcanes Popocatépetl  e 
Iztaccíhuatl.  En este recital ,  Ramírez 
Estrada y  Brenda colaboraron para 
presentar estas obras a los escuchas y 
llegar a sus corazones.

B r e n d a  c o m e n z ó  s u  f o r m a c i ó n 
musical  a  los 10 años en los Niños 
Cantores de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla y  actualmente 
cursa la licenciatura en música con 
énfasis  en canto operístico en esa 
institución. Ha destacado en eventos 
c o m o  e l  F e s t i v a l  I n t e r n a c i o n a l 
Cervantino y con diferentes conciertos 
con la Filarmónica del Estado de Puebla. 
Además, ha sido aceptada para participar 
en un laboratorio de perfeccionamiento 
vocal  en Zapopan,  uno de los  más 
importantes  a  nivel  nacional .  Este 
laboratorio, bajo la tutela de grandes 
maestros con trayectoria internacional, 
representa una valiosa oportunidad para 
su desarrollo profesional.

Para seguir  de cerca su trabajo, 
p u e d e n  e n c o n t r a r l a  e n  F a c e b o o k 
como Brenda Cinthia López Rosas y en 
Instagram como @Brenthia_Lopez.
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Realiza estancia Delfín en Tepic 

Brenda Cinthia López 
Rosas en concierto

Un peligro el cruce a través 
de puentes de escalera

Dura tarea para el Congreso localEscucha a los comisariados ejidales

Será Pavel Jarero la voz 
del campo en el Senado

Uniendo a dos países 
por medio de la radio
El Diva Show es el programa 
humorístico que transmite 
La Mejor de Tepic 99.3 FM y 
demás estaciones de Álica 
Medios

Redacción

Roberto Carlos Cavazos es productor del 
programa de radio internacional. “El Diva 
Show” con La Diva de México. Un programa 
único en su estilo que une a dos países en un 
mismo sentimiento.

Desde hace 17 años el programa ha sido 
parte importante de la cultura de la radio 
tanto en México como en Estados Unidos, que 
se transmite simultáneamente en más de 47 
estaciones en ambos países.

Ciudades como Los Ángeles, Las Vegas, 
Miami, Detroit, Monterrey, Tepic, Puerto 
Vallarta, Acaponeta, entre muchas más pueden 
disfrutar diariamente del contenido de este 
programa excepcional.

Originario de Monterrey, Nuevo León, 
Roberto llegó a la radio en 2007, cuando 
fue parte importante en la creación del 
concepto de “El Diva Show”, un programa que 
rápidamente logró colocarse en el gusto del 
público y que se convirtió en historia al ser el 

primer programa de radio transmitido desde el 
interior de la República Mexicana; ya que hasta 
entonces, todos los programas en cadena se 
transmitían desde la Ciudad de México.

Posteriormente y debido al éxito, el 
programa logró establecerse en Estados 
Unidos, donde actualmente lleva 10 años al 
aire con gran éxito, cubriendo gran parte del 
territorio estadounidense. 

El show ha ganado popularidad también 
en redes sociales y podcasts, donde posee 
millones de seguidores y miles de descargas 
diarias de su contenido.

Las aportaciones de Roberto y el equipo 
de La Diva de México son importantes para el 
mundo de la radio, porque nos demuestran 
que no existen fronteras para la voz, que 
los sueños se cumplen y que trabajar 
arduamente por lo que nos gusta sin duda 
nos llevará al éxito. 

Pueden disfrutar de este programa de 
lunes a viernes, de 5:00 a 6:00 pm, a través de La 
Mejor de Tepic 99.3 FM, y en distintas emisoras 
de Grupo Álica Medios, en el estado de Nayarit 
y Jalisco.

Redes:
Instagram @robertokavaxos
X @robertokavazos
Facebook: Roberto Carlos Cavazos 
Fan page: @ladivademexico

* Además, estos puentes de plano resultan ofensivos, 
discriminatorios para personas con discapacidad o en edad mayor

Oscar Verdín Camacho
/relatosnayarit 

Cruzar la avenida Insurgentes a través del 
puente peatonal que se ubica antes de llegar al 
INFONAVIT Los Fresnos puede convertirse en 
un reto. 

Sin exagerar, podría ser más peligroso 
caminar por el puente que cruzar la 
Insurgentes a ras de suelo, con el debido 
cuidado de los vehículos.

Y es que al igual que otros puentes en 
Tepic, éste continúa teniendo escaleras de 
metal, no rampa como el que se encuentra 
a la altura de Ley-Plaza de Álica, por lo que 
resbalar en la subida o bajada es sumamente 
riesgoso. Los escalones no cuentan con algún 
material que provoque un mayor agarre del 
calzado. 

Además, estos puentes de plano resultan 
ofensivos, discriminatorios para personas 
con discapacidad o en edad mayor.

Ojalá hubiera iniciativa desde las 
autoridades para sustituir tales escaleras por 
una estructura de rampa, aprovechando la 
parte que cruza la avenida.

Otro puente que se encuentra en 
similares condiciones es el ubicado en la 
esquina del bulevar Tepic-Xalisco y 12 de 
Octubre, llegando a la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), aunque a unos 300 metros 
hay uno más que sí tiene rampa.

L o s  p u e n t e s  d e  r a m p a  fu e ro n 
construidos en años más recientes a los que 
aún tienen escalera, por lo que urge que ésta 
sea sustituida.

Bastaría con que altos funcionarios una 
vez crucen caminando uno de estos puentes 
de escalera para que adviertan el peligro que 
enfrentan quienes los usan diariamente. 

* Esta información es publicada con 
autorización de su autor. Oscar Verdín 
Camacho publica sus notas en www.
relatosnayarit.com 

Roberto Carlos Cavazos

El Tribunal ordenó al Congreso de Nayarit que derogue los artículos 
del Código Penal que han sido declarados inconstitucionales antes 
de que concluya el periodo ordinario de sesiones, entre el 18 de 
agosto y el 30 de diciembre de este año

Diego Mendoza

En un avance significativo para los 
derechos reproductivos en México, 
el estado de Nayarit está a punto de 
despenalizar el aborto, siguiendo la 
tendencia nacional que se aceleró tras 
una histórica decisión de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) hace 
casi un año.

El 6 de septiembre de 2023, la SCJN 
determinó que la penalización del 
aborto en el Código Penal Federal es 
inconstitucional, al considerar que 
viola los derechos humanos de las 
mujeres y personas con capacidad de 
gestar. Esta resolución permitió que los 
estados del país comenzaran a legislar 
sobre la interrupción del embarazo, 
estableciendo marcos legales que 
permiten la interrupción voluntaria 
del embarazo hasta las 12 semanas de 
gestación sin consecuencias penales 
para quienes deciden optar por este 
procedimiento.

Hasta la fecha, 14 de las 32 entidades 
federativas en México han adaptado 
sus legislaciones para despenalizar el 
aborto. Jalisco y Puebla se unieron a 
esta tendencia recientemente en 2024, 
con reformas aprobadas en abril y julio, 
respectivamente. Nayarit parece estar 
en la misma dirección, tras una reciente 
resolución del Segundo Tribunal 
Colegiado del Vigésimo Cuarto Circuito.

El Tribunal resolvió el Amparo 

en Revisión 1447/2023, presentado 
por organizaciones como GIRE, 
Redefine Nayarit y Aquelarre Púrpura, 
en contra de la legislación local sobre 
el aborto. La resolución subraya que 
c riminalizar el  aborto consentido 
o  a u t o p r o c u r a d o  n o  s ó l o  e s  u n 
acto de violencia y disc riminación 
d e  g é n e r o ,  s i n o  q u e  t a m b i é n 
atenta contra el derecho a la salud 
a l  l i m i t a r  e l  a c c e s o  a  s e r v i c i o s 
sanitarios de calidad.

Ad e m á s ,  e l  t r i b u n a l  d e c l a ró 
inconstitucional la imposición de 
sanciones al personal de salud que 
realiza procedimientos consentidos, 
al considerar que esto crea barreras 
adicionales para el acceso a servicios 
de salud esenciales.

El Tribunal ordenó al Congreso 
de Nayarit que derogue los artículos 
d e l  C ó d i go  P e n a l  q u e  h a n  s i d o 
d e c l a r a d o s  i n c o n s t i t u c i o n a l e s 
antes de que concluya el  periodo 
ordinario de sesiones, entre el 18 de 
agosto y el 30 de diciembre de este año.

Este avance es celebrado por 
activistas y defensores de los derechos 
sexuales y reproductivos, quienes 
exigen que se garantice el aborto como 
un servicio de salud esencial para todas 
las mujeres y personas gestantes. La 
inminente despenalización en Nayarit 
marca un paso crucial hacia la igualdad 
y el respeto a los derechos humanos en el 
ámbito reproductivo en México.

Nayarit, rumbo a la 
despenalización del aborto Recordó el morenista que antes de que Andrés Manuel López 

Obrador fuera presidente de México, los programas sociales 
sólo beneficiaban a unos cuantos

Fernando y Misael Ulloa 

Con el propósito de llevar apoyos reales a 
los campesinos de la entidad, el senador 
electo de MORENA por Nayarit, Pavel Jarero 
Velázquez, se reunió con los presidentes de 
los comisariados ejidales del municipio de 
Tepic. 

Fue en un reconocido restaurante de 
la capital nayarita donde el senador electo 
compartió el pan y la sal con los hombres y 
mujeres que provenían de las comunidades 
que conforman la capital del estado. 

En este lugar, uno a uno,  los 
comisariados ejidales ahí presentes, le 
hicieron saber a Pavel Jarero cuáles eran las 
necesidades y carencias de sus comunidades. 

Al hacer uso de la palabra Pavel Jarero se 
comprometió a convertirse en la voz de las 
y los nayaritas en el Senado de la República, 
además de gestionar los recursos que se 
requieran para darle respuesta inmediata a 
las demandas sociales. 

Recordó que antes de que Andrés 
Manuel López Obrador fuera presidente 
de México, los programas sociales sólo 
beneficiaban a unos cuantos. 

En contraste dijo, que en la actualidad 
los apoyos de los programas federales 
llegan directamente a las manos de los 
hombres, mujeres, jóvenes, e infantes 
mexicanos a través de depósitos bancarios. 

Por tal motivo explicó que es necesario 
empezar a depurar las listas de los 
nayaritas beneficiados con los diferentes 
programas sociales que otorga el gobierno 
federal. 

Pavel Jarero refirió que en otros 
sexenios los apoyos que otorgaba el 
gobierno federal se condicionaban y 
quienes simpatizaban con otros partidos 
políticos eran relegados por quienes 
levantaban la lista de beneficiados. 

Aseveró que López Obrador como 
presidente de México logró canalizar 
los apoyos de los programas sociales a 
los más necesitados: “Pero a través de 
transferencia bancarias, ahora llega el 
dinero a las manos de los que los necesitan, 
ya nadie se los puede robar, porque antes 
los programas sociales llegaban a través 
de las organizaciones, antes los líderes de 
las organizaciones eran los que decidían 
a quién le entregaban el apoyo,  pero eso 
era antes, ahora los apoyos se entregan 
sin intermediarios y llegan a las manos 
de quienes de verdad lo necesitan  y es a 
través de una tarjeta bancaria”. 

Finalmente, Pavel Jarero aseguró 
que con Claudia Sheinbaum como 
presidenta de México, se mejorarán 
los programas sociales que en estos 
momentos benefician a millones de 
familias mexicanas.  

Misael y Yuvenia Ulloa 

Serán en total 140 elementos 
tanto de la policía municipal 
y estatal quienes trabajarán 
de forma coordinada para 
resguardar la integridad de 
las familias que asistirán a los 
festejos por el 43 aniversario 
de la fundación de la colonia 2 
de Agosto en Tepic. 

E n  e n t r e v i s t a  p a r a 
Meridiano de Nayarit ,  e l 
comandante de la Policía 
Preventiva del municipio 
de Tepic,  Salvador Ulloa, 
declaró que las indicaciones 
de la presidenta municipal 
de Tepic, Leticia Araiza, y del 
gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero fueron  
muy precisas en el sentido de 
mantener el orden y la paz 
social durante los festejos de 
la colonia 2 de Agosto.  

Por tal motivo señaló 
que las entradas a la plaza 

principal de la colonia 2 de 
Agosto estarán resguardadas 
por  los  uniformados y 
revisarán que los asistentes no 
lleven entre sus ropas objetos 
punzocortantes, envases de 
vidrio o cualquier otro tipo 
de arma que ponga en riesgo 
la integridad física de las 
personas. 

Destacó que las torres de 
control de la Policía Municipal 
de Tepic se colocaron en 
puntos estratégicos para 
vigilar los festejos que 

concluirán el sábado 3 de 
agosto a las 8 de la mañana.  

El presidente del Comité 
de Acción Ciudadana de la 
colonia 2 de Agosto, Adrián 
Solís, agradeció el apoyo que 
le otorgaron los gobiernos 
del municipio de Tepic y el 
gobierno del estado. 

P u n t u a l i z ó  q u e  l o s 
eventos artísticos que en esta 
edición se llevarán a cabo 
en la plaza principal de la 2 
de Agosto serán totalmente 
gratuitos para los asistentes. 

Resguardan Policía Estatal y Municipal 
festejos de la 2 de Agosto 

Las entradas a la plaza principal de la colonia popular estarán 
resguardadas por los uniformados y revisarán que los asistentes no 
lleven entre sus ropas objetos que pongan en riesgo la integridad 
física de las personas 

Mantienen el orden y la paz
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El 26 de julio, Brenda ofreció 
un recital de canto en el Foro 
Cultural Ofelia Domínguez 
Jiménez, interpretando obras 
de Manuel María Ponce y María 
Grever

Blanca Lilia Zavalza

Brenda Cinthia López Rosas, soprano de 
22 años, participante del Programa Delfín, 
llevó a cabo una destacada estancia en 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
bajo la dirección del doctor Arturo Javier 
Ramírez Estrada, experto en guitarra 
séptima y miembro del Sistema Nacional 
de Investigadores. Durante su estancia, 
Brenda participó en la investigación 
de Ramírez Estrada,  centrada en el 
repertorio musical mexicano del siglo XIX, 
explorando la influencia del bel canto y el 
papel de la guitarra clásica y séptima.

Brenda interpretó y montó piezas 
belcantistas de la colección de F. Pichardo, 
como Noche Serena y El Profeta, así como 
obras de Ygnacio Ocadiz, como La Risa de 

la Beldad. Su trabajo incluyó revitalizar 
y adaptar estas piezas para el público 
contemporáneo,  contribuyendo a la 
apreciación del patrimonio musical 
mexicano y promoviendo una educación 
musical más inclusiva.

Durante su estancia, Brenda tuvo 
la oportunidad de interactuar con 
destacados miembros del medio artístico, 
incluido el director de la Escuela Estatal 
de Bellas Artes, Alonso Bernal Hernández, 
quien la invitó a cantar en la inauguración 
del Festival de Clausura 2023-2024 el 8 de 
julio, celebrado en el Teatro del Pueblo Alí 
Chumacero en Tepic.

El 26 de julio, Brenda ofreció un 
recital de canto en el Foro Cultural Ofelia 
Domínguez Jiménez, interpretando obras 
de Manuel María Ponce y María Grever. 
Su programa evocó el amor eterno que 
trasciende después de la vida, como lo 
hicieron los volcanes Popocatépetl  e 
Iztaccíhuatl.  En este recital ,  Ramírez 
Estrada y  Brenda colaboraron para 
presentar estas obras a los escuchas y 
llegar a sus corazones.

B r e n d a  c o m e n z ó  s u  f o r m a c i ó n 
musical  a  los 10 años en los Niños 
Cantores de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla y  actualmente 
cursa la licenciatura en música con 
énfasis  en canto operístico en esa 
institución. Ha destacado en eventos 
c o m o  e l  F e s t i v a l  I n t e r n a c i o n a l 
Cervantino y con diferentes conciertos 
con la Filarmónica del Estado de Puebla. 
Además, ha sido aceptada para participar 
en un laboratorio de perfeccionamiento 
vocal  en Zapopan,  uno de los  más 
importantes  a  nivel  nacional .  Este 
laboratorio, bajo la tutela de grandes 
maestros con trayectoria internacional, 
representa una valiosa oportunidad para 
su desarrollo profesional.

Para seguir  de cerca su trabajo, 
p u e d e n  e n c o n t r a r l a  e n  F a c e b o o k 
como Brenda Cinthia López Rosas y en 
Instagram como @Brenthia_Lopez.
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Realiza estancia Delfín en Tepic 

Brenda Cinthia López 
Rosas en concierto

Un peligro el cruce a través 
de puentes de escalera

Dura tarea para el Congreso localEscucha a los comisariados ejidales

Será Pavel Jarero la voz 
del campo en el Senado

Uniendo a dos países 
por medio de la radio
El Diva Show es el programa 
humorístico que transmite 
La Mejor de Tepic 99.3 FM y 
demás estaciones de Álica 
Medios

Redacción

Roberto Carlos Cavazos es productor del 
programa de radio internacional. “El Diva 
Show” con La Diva de México. Un programa 
único en su estilo que une a dos países en un 
mismo sentimiento.

Desde hace 17 años el programa ha sido 
parte importante de la cultura de la radio 
tanto en México como en Estados Unidos, que 
se transmite simultáneamente en más de 47 
estaciones en ambos países.

Ciudades como Los Ángeles, Las Vegas, 
Miami, Detroit, Monterrey, Tepic, Puerto 
Vallarta, Acaponeta, entre muchas más pueden 
disfrutar diariamente del contenido de este 
programa excepcional.

Originario de Monterrey, Nuevo León, 
Roberto llegó a la radio en 2007, cuando 
fue parte importante en la creación del 
concepto de “El Diva Show”, un programa que 
rápidamente logró colocarse en el gusto del 
público y que se convirtió en historia al ser el 

primer programa de radio transmitido desde el 
interior de la República Mexicana; ya que hasta 
entonces, todos los programas en cadena se 
transmitían desde la Ciudad de México.

Posteriormente y debido al éxito, el 
programa logró establecerse en Estados 
Unidos, donde actualmente lleva 10 años al 
aire con gran éxito, cubriendo gran parte del 
territorio estadounidense. 

El show ha ganado popularidad también 
en redes sociales y podcasts, donde posee 
millones de seguidores y miles de descargas 
diarias de su contenido.

Las aportaciones de Roberto y el equipo 
de La Diva de México son importantes para el 
mundo de la radio, porque nos demuestran 
que no existen fronteras para la voz, que 
los sueños se cumplen y que trabajar 
arduamente por lo que nos gusta sin duda 
nos llevará al éxito. 

Pueden disfrutar de este programa de 
lunes a viernes, de 5:00 a 6:00 pm, a través de La 
Mejor de Tepic 99.3 FM, y en distintas emisoras 
de Grupo Álica Medios, en el estado de Nayarit 
y Jalisco.

Redes:
Instagram @robertokavaxos
X @robertokavazos
Facebook: Roberto Carlos Cavazos 
Fan page: @ladivademexico

* Además, estos puentes de plano resultan ofensivos, 
discriminatorios para personas con discapacidad o en edad mayor

Oscar Verdín Camacho
/relatosnayarit 

Cruzar la avenida Insurgentes a través del 
puente peatonal que se ubica antes de llegar al 
INFONAVIT Los Fresnos puede convertirse en 
un reto. 

Sin exagerar, podría ser más peligroso 
caminar por el puente que cruzar la 
Insurgentes a ras de suelo, con el debido 
cuidado de los vehículos.

Y es que al igual que otros puentes en 
Tepic, éste continúa teniendo escaleras de 
metal, no rampa como el que se encuentra 
a la altura de Ley-Plaza de Álica, por lo que 
resbalar en la subida o bajada es sumamente 
riesgoso. Los escalones no cuentan con algún 
material que provoque un mayor agarre del 
calzado. 

Además, estos puentes de plano resultan 
ofensivos, discriminatorios para personas 
con discapacidad o en edad mayor.

Ojalá hubiera iniciativa desde las 
autoridades para sustituir tales escaleras por 
una estructura de rampa, aprovechando la 
parte que cruza la avenida.

Otro puente que se encuentra en 
similares condiciones es el ubicado en la 
esquina del bulevar Tepic-Xalisco y 12 de 
Octubre, llegando a la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), aunque a unos 300 metros 
hay uno más que sí tiene rampa.

L o s  p u e n t e s  d e  r a m p a  fu e ro n 
construidos en años más recientes a los que 
aún tienen escalera, por lo que urge que ésta 
sea sustituida.

Bastaría con que altos funcionarios una 
vez crucen caminando uno de estos puentes 
de escalera para que adviertan el peligro que 
enfrentan quienes los usan diariamente. 

* Esta información es publicada con 
autorización de su autor. Oscar Verdín 
Camacho publica sus notas en www.
relatosnayarit.com 

Roberto Carlos Cavazos

El Tribunal ordenó al Congreso de Nayarit que derogue los artículos 
del Código Penal que han sido declarados inconstitucionales antes 
de que concluya el periodo ordinario de sesiones, entre el 18 de 
agosto y el 30 de diciembre de este año

Diego Mendoza

En un avance significativo para los 
derechos reproductivos en México, 
el estado de Nayarit está a punto de 
despenalizar el aborto, siguiendo la 
tendencia nacional que se aceleró tras 
una histórica decisión de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) hace 
casi un año.

El 6 de septiembre de 2023, la SCJN 
determinó que la penalización del 
aborto en el Código Penal Federal es 
inconstitucional, al considerar que 
viola los derechos humanos de las 
mujeres y personas con capacidad de 
gestar. Esta resolución permitió que los 
estados del país comenzaran a legislar 
sobre la interrupción del embarazo, 
estableciendo marcos legales que 
permiten la interrupción voluntaria 
del embarazo hasta las 12 semanas de 
gestación sin consecuencias penales 
para quienes deciden optar por este 
procedimiento.

Hasta la fecha, 14 de las 32 entidades 
federativas en México han adaptado 
sus legislaciones para despenalizar el 
aborto. Jalisco y Puebla se unieron a 
esta tendencia recientemente en 2024, 
con reformas aprobadas en abril y julio, 
respectivamente. Nayarit parece estar 
en la misma dirección, tras una reciente 
resolución del Segundo Tribunal 
Colegiado del Vigésimo Cuarto Circuito.

El Tribunal resolvió el Amparo 

en Revisión 1447/2023, presentado 
por organizaciones como GIRE, 
Redefine Nayarit y Aquelarre Púrpura, 
en contra de la legislación local sobre 
el aborto. La resolución subraya que 
c riminalizar el  aborto consentido 
o  a u t o p r o c u r a d o  n o  s ó l o  e s  u n 
acto de violencia y disc riminación 
d e  g é n e r o ,  s i n o  q u e  t a m b i é n 
atenta contra el derecho a la salud 
a l  l i m i t a r  e l  a c c e s o  a  s e r v i c i o s 
sanitarios de calidad.

Ad e m á s ,  e l  t r i b u n a l  d e c l a ró 
inconstitucional la imposición de 
sanciones al personal de salud que 
realiza procedimientos consentidos, 
al considerar que esto crea barreras 
adicionales para el acceso a servicios 
de salud esenciales.

El Tribunal ordenó al Congreso 
de Nayarit que derogue los artículos 
d e l  C ó d i go  P e n a l  q u e  h a n  s i d o 
d e c l a r a d o s  i n c o n s t i t u c i o n a l e s 
antes de que concluya el  periodo 
ordinario de sesiones, entre el 18 de 
agosto y el 30 de diciembre de este año.

Este avance es celebrado por 
activistas y defensores de los derechos 
sexuales y reproductivos, quienes 
exigen que se garantice el aborto como 
un servicio de salud esencial para todas 
las mujeres y personas gestantes. La 
inminente despenalización en Nayarit 
marca un paso crucial hacia la igualdad 
y el respeto a los derechos humanos en el 
ámbito reproductivo en México.

Nayarit, rumbo a la 
despenalización del aborto Recordó el morenista que antes de que Andrés Manuel López 

Obrador fuera presidente de México, los programas sociales 
sólo beneficiaban a unos cuantos

Fernando y Misael Ulloa 

Con el propósito de llevar apoyos reales a 
los campesinos de la entidad, el senador 
electo de MORENA por Nayarit, Pavel Jarero 
Velázquez, se reunió con los presidentes de 
los comisariados ejidales del municipio de 
Tepic. 

Fue en un reconocido restaurante de 
la capital nayarita donde el senador electo 
compartió el pan y la sal con los hombres y 
mujeres que provenían de las comunidades 
que conforman la capital del estado. 

En este lugar, uno a uno,  los 
comisariados ejidales ahí presentes, le 
hicieron saber a Pavel Jarero cuáles eran las 
necesidades y carencias de sus comunidades. 

Al hacer uso de la palabra Pavel Jarero se 
comprometió a convertirse en la voz de las 
y los nayaritas en el Senado de la República, 
además de gestionar los recursos que se 
requieran para darle respuesta inmediata a 
las demandas sociales. 

Recordó que antes de que Andrés 
Manuel López Obrador fuera presidente 
de México, los programas sociales sólo 
beneficiaban a unos cuantos. 

En contraste dijo, que en la actualidad 
los apoyos de los programas federales 
llegan directamente a las manos de los 
hombres, mujeres, jóvenes, e infantes 
mexicanos a través de depósitos bancarios. 

Por tal motivo explicó que es necesario 
empezar a depurar las listas de los 
nayaritas beneficiados con los diferentes 
programas sociales que otorga el gobierno 
federal. 

Pavel Jarero refirió que en otros 
sexenios los apoyos que otorgaba el 
gobierno federal se condicionaban y 
quienes simpatizaban con otros partidos 
políticos eran relegados por quienes 
levantaban la lista de beneficiados. 

Aseveró que López Obrador como 
presidente de México logró canalizar 
los apoyos de los programas sociales a 
los más necesitados: “Pero a través de 
transferencia bancarias, ahora llega el 
dinero a las manos de los que los necesitan, 
ya nadie se los puede robar, porque antes 
los programas sociales llegaban a través 
de las organizaciones, antes los líderes de 
las organizaciones eran los que decidían 
a quién le entregaban el apoyo,  pero eso 
era antes, ahora los apoyos se entregan 
sin intermediarios y llegan a las manos 
de quienes de verdad lo necesitan  y es a 
través de una tarjeta bancaria”. 

Finalmente, Pavel Jarero aseguró 
que con Claudia Sheinbaum como 
presidenta de México, se mejorarán 
los programas sociales que en estos 
momentos benefician a millones de 
familias mexicanas.  

Misael y Yuvenia Ulloa 

Serán en total 140 elementos 
tanto de la policía municipal 
y estatal quienes trabajarán 
de forma coordinada para 
resguardar la integridad de 
las familias que asistirán a los 
festejos por el 43 aniversario 
de la fundación de la colonia 2 
de Agosto en Tepic. 

E n  e n t r e v i s t a  p a r a 
Meridiano de Nayarit ,  e l 
comandante de la Policía 
Preventiva del municipio 
de Tepic,  Salvador Ulloa, 
declaró que las indicaciones 
de la presidenta municipal 
de Tepic, Leticia Araiza, y del 
gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero fueron  
muy precisas en el sentido de 
mantener el orden y la paz 
social durante los festejos de 
la colonia 2 de Agosto.  

Por tal motivo señaló 
que las entradas a la plaza 

principal de la colonia 2 de 
Agosto estarán resguardadas 
por  los  uniformados y 
revisarán que los asistentes no 
lleven entre sus ropas objetos 
punzocortantes, envases de 
vidrio o cualquier otro tipo 
de arma que ponga en riesgo 
la integridad física de las 
personas. 

Destacó que las torres de 
control de la Policía Municipal 
de Tepic se colocaron en 
puntos estratégicos para 
vigilar los festejos que 

concluirán el sábado 3 de 
agosto a las 8 de la mañana.  

El presidente del Comité 
de Acción Ciudadana de la 
colonia 2 de Agosto, Adrián 
Solís, agradeció el apoyo que 
le otorgaron los gobiernos 
del municipio de Tepic y el 
gobierno del estado. 

P u n t u a l i z ó  q u e  l o s 
eventos artísticos que en esta 
edición se llevarán a cabo 
en la plaza principal de la 2 
de Agosto serán totalmente 
gratuitos para los asistentes. 

Resguardan Policía Estatal y Municipal 
festejos de la 2 de Agosto 

Las entradas a la plaza principal de la colonia popular estarán 
resguardadas por los uniformados y revisarán que los asistentes no 
lleven entre sus ropas objetos que pongan en riesgo la integridad 
física de las personas 

Mantienen el orden y la paz
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AVISO NOTARIAL
El que suscribe Licenciado Enrique Hernández Quintero, Notario Público Número 4 cuatro 
de la Quinta Demarcación Notarial con residencia en la Ciudad de Ixtlán del Río, Nayarit, 
por este conducto, vengo a solicitar a usted, los servicios a efecto de que realice a la brevedad 
posibles la siguiente publicación: 
1.- Que ante el que suscribe Licenciado Enrique Hernández Quintero, se encuentra en trámite 
la Sucesión Testamentaria a bienes de quien en vida llevara el nombre de IGNACIO RIVERA 
DOMINGUEZ quien falleció el día 09  nueve de mayo  del año 2022 dos mil veintidós y quien 
fue hijo de los señores  LIBRADO RIVERA RAMOS y CATALINA DOMINGUEZ RODRIGUEZ  
( ambos finados ) a petición de los señores FERNADO, MISAEL, BLANCA DELIA, SANDRA y 
MARTIN GERARDO todos de apellidos RIVERA MONROY su calidad de Herederos.
2.- Quienes se crean con el mejor o igual derecho a heredar, comparecer en un termino de 20 
días hábiles, al domicilio de la Notaria Publica Numero 4 ubicado en la calle Zaragoza # 35 
poniente, Col. Centro en la Ciudad de Ixtlán del Rio, Nayarit; una vez que se hayan anunciado 
la segunda publicación de edictos, con el apercibimiento que no comparecer en tiempo y forma 
concedido, se declara precluido su derecho para que lo hagan valer en la vía y forma que 
corresponda. 
      De conformidad con el artículo 194 fracción II de la ley de la materia le solicito, se sirva 
publicar el aviso notarial 2 veces en el Periódico de mayor circulación, de 10 en 10 días, previo 
pago del derecho correspondiente. 

ATENTAMENTE 
IXTLAN DEL RIO, NAYARIT; A 22 DE JULIO DEL 2024

____________________________________
LIC. ENRIQUE HERNANDEZ QUINTERO

NOTARIO TITULAR DE LA NOTARIA NUMERO CUATRO
QUINTA DEMARCACION NOTARIAL

Firman convenio 

Ofrecen CANACO y FONACOT créditos 
accesibles a trabajadores de Tepic

Organizado por el IMSS Nayarit

Culmina torneo 
deportivo pro 

donación de órganos
A nivel nacional hay más de 16 
mil personas en espera de un 
trasplante de riñón

Redacción

El titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, doctor José de Jesús Chávez, clausuró el torneo 
de fútbol que organizó la Coordinación Hospitalaria de 
Donación de Órganos y Tejidos con fines de Trasplante 
en el estado, con el propósito de generar conciencia y 
reflexionar sobre el valor de la donación de órganos y 
tejidos.

Con el lema “Suma vida, dona órganos”, en este 
evento participaron seis equipos y más de 120 deportistas, 
a quienes se les brindó información sobre la importancia 
de ser donantes de órganos y tejidos. 

Durante el evento, el titular del IMSS en Nayarit 
felicitó a todos los participantes, especialmente a Claudio 
Alejandro “N”, paciente que tiene más de 10 años en 

lista de espera de un riñón, y a quien le reconoció su 
valentía para enfrentar la enfermedad.

En su mensaje, el doctor informó que a nivel 
nacional hay más de 16 mil personas en espera 
de un trasplante de riñón, por lo que es necesaria 
la suma de voluntades, y abordar el tema con la 
familia, amigos o sociedad.

“Los invito a que, además de fomentar el deporte, 
a cuidarse, sensibilicemos a toda la familia, a los amigos 
para que el tema de la donación trascienda cada día 
más, porque esto no es un tema de una institución, es 
un tema cultural de todos y todas”, concluyó. 

Por su parte, Claudio llamó a la reflexión por parte 
de la ciudadanía para que haya más donadores, “para 
que los pacientes renales no duremos tanto en una lista 
de espera, ya que es muy extensa y en ese lapso nuestra 
situación de salud se puede complicar”.

En tanto, el coordinador hospitalario de Donación 
de Órganos y Tejidos con fines de Trasplante del Hospital 
General de Zona (HGZ) No. 1, doctor Luis Alberto Robles 
Benítez, invitó a la población en general a sumarse a donar 
vida, toda vez que hay en lista de espera de un riñón 433 
nayaritas con necesidad de un trasplante 

Para ser donador voluntario de órganos y tejidos, 
cualquier persona que así lo desee puede consultar la 
página de internet del Centro Nacional de Trasplantes: 
https://www.gob.mx/cenatra o visitar la página 
del IMSS en la liga: http://www.imss.gob.mx/salud-
en-linea/donacion-organos se podrá registrar la 
persona interesada para acreditarse como donadora 
voluntaria.

“El crédito se ha fortalecido, ha 
tenido cambios importantes, 
hemos eliminado la comisión 
de apertura tanto para mujeres 
como para hombres, seguimos 
haciendo esfuerzos para que 
el crédito sea más barato”, 
sostuvo Salvador Gasca 
Herrera, coordinador general 
comercial de FONACOT 

Oscar Gil

A muy temprana hora de este jueves, la Cámara  
Nacional de Comercio Servicios y Turismo de 
Tepic (CANACO) y el Fondo de Fomento y Garantía 
para el Consumo de los Trabajadores (FONACOT), 
suscribieron firma de convenio y colaboración, una 
alianza que tiene como objetivo único beneficiar al 
trabajador a través del otorgamiento de un crédito 
seguro y sobre todo con un interés menor a cualquier 
institución bancaria, mismo que podrá ser utilizado 

para solventar las necesidades  básicas del trabajador.
Sobre el convenio amplió Salvador Gasca 

Herrera, coordinador general comercial de FONACOT 
en nuestro país.

“Gracias al apoyo del maestro Carlos Camacho 
vamos a renovar este convenio e informales que 
FONACOT sigue creciendo y sigue apoyando a los 
trabajadores formales del país, el año pasado en Tepic 
teníamos una meta de 259 millones de pesos y por el 
gran trabajo que hicieron nuestra directora estatal y 
la regional llegamos a un monto de 280 millones de 
pesos, esto es un ciento ocho por ciento.

“Gracias a este gran resultado que tuvieron el 
año pasado, consideramos importante incrementar 
la meta para el estado para Tepic, en 301 millones 
de pesos, este año estamos esperando colocar 
créditos por 301 millones de pesos, en años pasados 
beneficiamos a 17 mil trabajadores con los créditos 
FONACOT, este año esperamos llegar a los 20 mil, en 
este momento ya llevamos 170 millones de pesos 
colocados, no creemos que sea problema colocar 
el resto para cumplir la meta, es un recurso muy 
importante adicional de que apoya a los trabajadores 
formales de Tepic. También es un recurso muy 
importante que se queda en la economía local que 

apoya también a los pequeños negocios, porque son 
recursos que los trabajadores los utilizan para útiles 
escolares, para salud, para educación, para comprar 
productos básicos y creo que ese es un tema muy 
importante”.

El coordinador general comercial de FONACOT 
en nuestro país reiteró que como fondo siguen siendo 
la mejor opción en cuanto a créditos en el mercado se 
refiere.

“El crédito se ha fortalecido, ha tenido cambios 
importantes, hemos eliminado la comisión de 
apertura tanto para mujeres como para hombres, 
seguimos haciendo esfuerzos para que el crédito sea 

más barato, nuestra Calculadora de Costo Anual (CAT) 
está en un 25.7%, no ninguna banca privada que se 
acerque a nosotros en el costo del crédito, exhortamos 
y pedimos a todos los trabajadores que siga confiando 
en FONACOT, que las empresas también a través de 
estos contenido de difusión cumplan su normativa de 
ley que es obligatoria la de afiliarse a FONACOT ahí las 
empresas es una obligación no es un opción, tienen 
que cumplir la afiliación al instituto es gratuita, es en 
línea y ya el trabajador a partir de que se afilie tienen 
la posibilidad de acceder al crédito.  Con FONACOT 
sólo basta que el trabajador tenga seis meses de 
antigüedad para acceder a estos créditos”.

Redacción 

La doctora Beatriz Estrada 
Martínez, presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, encabezó 
la gira Latidos del Corazón, 
en la localidad de San José 
del Valle, del municipio de 
Bahía de Banderas, en la 
cual se ofrecieron servicios y 
actividades gratuitas a más 
de 300 familias; además, 
entregó mil 940 dotaciones 
alimentarias en beneficio 
de otras 970 familias, de los 
programas 1000 Días, Atención 
a Grupos Prioritarios y —en la 
comunidad de San Vicente—, 
del Programa de Alimentación 
para el Bienestar (PAB).

Al recorrer la plaza de 
San José del Valle y convivir 
con decenas de familias, 
la titular de la asistencia 
social en Nayarit destacó, 
que una de las prioridades 
para el DIF Nayarit es apoyar 
la economía y salud de 
quienes más lo necesitan, 
por ello a través de esta gira 
se ofrece atención dental 
y de enfermería, toma de 
signos de vitales, lentes de 
lectura,  actividades para 
adultos mayores, niñas niños 
y adolescentes, corte de cabello, 
entre otros servicios, todos 
totalmente gratis. 

“Esto se hace con mucho 
cariño, con mucho respeto 
pero también con el deseo de 
que todas las familias nayaritas 
tengan el bienestar que se 
merecen, que tengan una salud 
completa; llegamos a muchas 
familias y a los 20 municipios 
del estado, no nos preocupa el 
hecho de que estén en zonas 
muy alejadas hasta allá vamos 
a ir. Estamos con los brazos 
extendidos, con las manos 

Durante la entrega de las dotaciones alimentarias, la presidenta 
del DIF Nayarit destacó la importancia de garantizar que todas 
las familias tengan acceso a recursos alimentarios esenciales y 
que el alimento no falte en ningún hogar

Bajo liderazgo de la doctora Beatriz Estrada

Llega Latidos del Corazón 
a Bahía de Banderas

abiertas y con el corazón en 
ellas para entregarlos a ustedes”, 
enfatizó.

Durante la entrega de 
las dotaciones alimentarias, 
la doctora Beatriz Estrada 
Martínez destacó la importancia 
de garantizar que todas 
las familias tengan acceso 
a recursos alimentarios 
esenciales y que el alimento no 
falte en ningún hogar: “Estamos 
aquí para entregarles a ustedes 
la dotación de despensas que 
viene a ayudar muchísimo su 
estado nutricional, yo sé que 
llegando a su casa lo van a 
compartir con toda la familia 
de tal forma que tienen una 
alimentación sana, completa, 
nutritiva pero también les 
ayuda a disminuir un poco el 
gasto económico; tratamos de 
buscar su bienestar alimenticio 
pero también su bienestar 
económico”, finalizó.

La inversión en esta infraestructura busca facilitar 
las labores diarias de los ciudadanos, además de 
garantizar un cruce seguro para todos 

Yuvenia Ulloa 

Con la  finalidad de proteger la 
integridad física de las familias que 
habitan en la colonia Ruinas de Jauja, 
se ha inaugurado un nuevo puente 
en esta colonia, el cual permitirá a los 
residentes cruzar el río Mololoa de 
manera segura en su vida cotidiana. 

Este nuevo puente en la 
colonia Ruinas de Jauja reemplaza 
los antiguos tubos carcomidos e 
inseguros que se utilizaban para 
acortar caminos. 

Es importante mencionar, que 
la inversión en esta infraestructura 
busca facilitar las labores diarias 
de los ciudadanos, además de 
garantizar un cruce seguro para 
todos y con la mejora se fortalece 
el compromiso del gobierno con 
el bienestar y la seguridad de la 
comunidad.

C a b e  d e s t a c a r  q u e  l o s 
habitantes de la colonia antes 
m e n c i o n a d a  e x p r e s a r o n  s u 
agradecimiento al mandatario 
estatal por la construcción de este 

nuevo puente sobre el río Mololoa, 
ya que esta obra ha transformado 
significativamente la vida de las 
familias que antes era un riesgo 
constante para los menores de edad 
y adultos. 

Con estas acciones, el gobierno 
del doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero demuestra que la seguridad 
de la ciudadanía es una prioridad, 
especialmente cuando se trata de 
niñas y niños. 

Con nuevo puente sobre río Mololoa 
Prioriza Navarro seguridad de 

familias en Ruinas de Jauja 

Convienen el Congreso y el Instituto Marakame 

Promueven diputados 
tratamientos a bajo costo para 

la atención de adicciones
“Las diputadas y los diputados tenemos un subsidio, una beca, un 
descuento para que las personas que tienen esta necesidad de 
atenderse por problemas de alcohol, de drogas, pues a través de 
las diputadas, los diputados puedan tener ese beneficio”, dijo el 
presidente del Congreso, diputado Sergio Arturo Castillo Alfaro

Trabajo que nunca termina

Continúan labores de bacheo en Tepic 
El jefe de cuadrilla Adrián Hernández Ramírez explicó que 
diariamente se están aplicando en las calles de Tepic alrededor de 
14 metros cúbicos de asfalto

A través de recorridos preventivos 
Refuerza el gobierno la seguridad en Nayarit

El gobierno del estado y el gobierno de México se comprometen 
a trabajar en estrecha coordinación con las y los ciudadanos para 
garantizar un entorno seguro y protegido para todas y todos

Expone la colectiva Leonoras

Invitan a deleitarse con 
Pasajes de la Melancolía

Las organizadoras esperan que su trabajo no sólo sensibilice al público 
sobre la importancia de espacios inclusivos en el arte, sino que también 
motive a otras mujeres a expresarse y buscar su lugar en el mundo

Redacción 

Para que las personas con problemas de 
consumo de sustancias psicoactivas, trastornos 
de conducta alimentaria y ludopatía o juego 
patológico que sean canalizadas a través del 
Congreso del Estado y reciban tratamiento en 
Marakame a un precio accesible, la Trigésima 
Tercera Legislatura firmó un convenio 
específico de colaboración con el Instituto.

Para que el internamiento a bajo costo 
sea aplicable, la solicitud debe ser por medio 
de un diputado o diputada al Instituto 
Marakame, quien realizará previa valoración 
médica y psicológica, siendo atendidas 
por personal profesional capacitado con 
experiencia en el ámbito psicológico, médico 
y nutricional, en beneficio de la salud mental. 

Al respecto, el diputado presidente 
Sergio Arturo Castillo Alfaro indicó que como 
representantes populares, unen esfuerzos en 
el combate de las adicciones “las diputadas 
y los diputados tenemos un subsidio, una 
beca, un descuento para que las personas 
que tienen esta necesidad de atenderse 

por problemas de alcohol, de drogas, pues a 
través de las diputadas, los diputados puedan 
tener ese beneficio”.

A su vez, Castillo Alfaro anunció que la 
próxima semana, se tendrá la semana del 
combate de las adicciones, “será una semana 
donde nosotros junto con ustedes ciudadanos 
queremos reflexionar sobre este tema, 
habrá un centro de acopio para que ustedes 
nos puedan donar medicamentos para el 
Marakame”.

En el documento signado por el 
presidente del Congreso, diputado Sergio 
Arturo Castillo Alfaro, y la directora General 
del Instituto Marakame, Ana Dafne Almanza 
Zambrano, también se estableció que el centro 
Marakame promoverá al interior del Congreso 
del Estado los servicios que ofrece, realizarán 
conferencias, talleres y pláticas sobre las 
adicciones, trastornos de conducta alimentaria 
o juego patológico, pudiéndose gestionar 
apoyos económicos que sean solicitados por 
las personas que no cuentan con la solvencia 
económica para poder pagar el tratamiento 
residencial.

Redacción

El gobierno del estado, a través de la 
Sec retaría de Seguridad y Protección 
C i u d a d a n a ,  e n  c o l a b o r a c i ó n  c o n  l a 
Secretaría de Marina, lleva a cabo una serie 
de recorridos preventivos y de proximidad 
social, con el objetivo conocer de cerca 
las necesidades y preocupaciones de la 
población en materia de seguridad.

Durante estos recorridos, los agentes de 

la Policía Estatal y SEMAR no sólo realizan un 
monitoreo constante de la situación, sino 
que también escuchan las inquietudes de las 
y los ciudadanos, lo que permite identificar 
y abordar los problemas  que afectan en las 
distintas regiones del estado.

De esta manera, el gobierno de Nayarit 
y el gobierno de México se comprometen a 
trabajar en estrecha coordinación con las y 
los ciudadanos para garantizar un entorno 
seguro y protegido para todas y todos.

Diego Mendoza
 

La Sala Origen, de la Fundación Vizcaya, que 
se encuentra en la calle Hidalgo del Centro 
Histórico de Tepic, se llenó de vida con la 
inauguración de la exposición: Pasajes de 
la Melancolía, presentada por la Colectiva 
Leonoras este pasado 31 de julio. Veinte mujeres 
artistas unieron sus talentos para plasmar el 
sentimiento de la melancolía en diversas obras 
que desafían los tabúes y abren un diálogo sobre 
este complejo estado emocional.

A pesar del clima lluvioso, decenas de 
personas se congregaron en la Fundación 
Vizcaya para admirar esta muestra única. Cada 
artista, con su estilo y perspectiva personal, 
mostraron piezas que ofrecen una visión íntima 
y multifacética de la melancolía. La exposición 
estará abierta al público de manera gratuita 
durante todo el mes de agosto.

Leonoras, con esta iniciativa, más allá de 
desmitificar la melancolía, intenta inspirar a 
otras mujeres a encontrar fortaleza y creatividad 
en sus propias experiencias. A través de Pasajes 
de la Melancolía, se pretende mostrar cómo el 
arte contemporáneo puede servir como un 
poderoso vehículo de introspección y expresión 
emocional, promoviendo una comprensión más 
profunda y empática de este sentimiento.

La exposición promete ser tanto una 
exploración artística profunda como un 

testimonio de la resiliencia y creatividad 
femenina. Las organizadoras esperan que su 
trabajo no sólo sensibilice al público sobre la 
importancia de espacios inclusivos en el arte, 
sino que también motive a otras mujeres a 
expresarse y buscar su lugar en el mundo.

Pasajes de la Melancolía invita a los 
espectadores a sumergirse en un viaje emocional 
a través de diversas interpretaciones artísticas, 
ofreciendo una experiencia que es tanto 
visualmente impactante como emocionalmente 
resonante. Esta exposición es una oportunidad 
única para apreciar cómo la melancolía, lejos 
de ser un sentimiento aparentemente oscuro, 
puede ser transformada en un rayo de luz de 
inspiración y belleza.

La Colectiva Leonoras y la Fundación 
Vizcaya invitan a todos a visitar esta muestra y 
participar en el diálogo sobre la melancolía y su 
representación en el arte contemporáneo.

Fernando y Misael Ulloa 

Por indicaciones de la presidenta municipal 
de Tepic, Leticia Araiza Velasco, continúan las 
labores de bacheo en diferentes colonias de la 
capital nayarita. 

El jefe de cuadrilla Adrián Hernández 
Ramírez explicó que diariamente se están 
aplicando en las calles de Tepic alrededor de 14 
metros cúbicos de asfalto: “Un equivalente a 150 
metros cuadrados de asfalto sobre las calles de la 
ciudad más dañadas por las lluvias”. 

Hernández Ramírez manifestó que el 
bacheo que ellos están aplicando consiste en 
marcar un cuadro sobre el asfalto dañado: 
“Raspamos, quitamos el asfalto que se está 
levantando y colocamos nuevo asfalto, el asfalto 
dañado lo recogemos y  nos lo llevamos en 
góndola y en cuestión de horas las calles quedan 
reparadas y libres a la circulación vehicular”. 

Finalmente, el jefe de cuadrilla expresó 
que las labores de bacheo se ejecutan de 
acuerdo con lo que la ciudadanía solicita al 
Ayuntamiento de Tepic.  
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EDICTO 
 
NOMBRE: GREMEX CONSTRUCTOR SOCIEDAD ANÓNIMA DE 
CAPITAL VARIABLE. 

     EXPEDIENTE: PRA/2018-OROMAPASBADEBA/46 
 

Se le comunica por este conducto, que:  

Con fundamento por lo previsto en los artículos 30, fracción III de la Ley 
de Justicia y Procedimientos Administrativos del Estado de Nayarit; 68, 
fracción II, 72 y 73 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de 
Nayarit; utilizándose de manera supletoria por el artículo 118 de la de la 
Ley General de Responsabilidades Administrativas; 9 último párrafo y 
47, fracciones I y X del Reglamento Interior de la Auditoria Superior del 
Estado de Nayarit; se señala en el punto tercero del ACUERDO 
MEDIANTE EL CUAL SE ÓRDENA REMITIR EL EXPEDIENTE AL 
TRIBUNAL ENCARGADO DE LA RESOLUCIÓN DEL ASUNTO, de 
fecha dieciocho de julio de dos mil veinticuatro, notificar por edicto a la 
persona moral GREMEX CONSTRUCTOR SOCIEDAD ANÓNIMA DE 
CAPITAL VARIABLE, con relación al expediente PRA/2018-
OROMAPASBADEBA/46; al respecto la Autoridad Substanciadora de 
la Auditoría Superior del Estado de Nayarit, acordó lo siguiente: 
“…PRIMERO. Remítase a más tardar el veintitrés de julio de dos mil 
veinticuatro, mediante oficio los autos originales del presente 
expediente a la Sala Unitaria Especializada en Materia de 
Responsabilidades Administrativas del Tribunal de Justicia 
Administrativa de Nayarit, ubicado en Avenida Insurgentes 1053 
poniente, en el Fraccionamiento las Brisas de esta Ciudad de Tepic, 
Nayarit; quién será el encargado de la resolución del asunto…” 
 
 

Tepic, Nayarit; veintitrés de julio de dos mil veinticuatro 

ASÍ LO ACORDÓ Y FIRMA EL LICENCIADO EN DERECHO RAÚL 
ERNESTO ÁVALOS GUILLÉN, TITULAR DE LA DIRECCIÓN 

SUBSTANCIADORA DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO 
DE NAYARIT. 

 DCR/ LPTL 

E  D  I  C  T  O  S .

SABINA CELIS GARCIA 
Se desconoce su domicilio.

Dentro del juicio CIVIL ORDINARIO, 
expediente número 369/2010 promovido por 
MIGUEL ANGEL MEJIA ANGULO en contra 
de SABINA CELIS GARCIA Y OTRO, esta 
autoridad Judicial dicto un auto de fecha 
catorce de junio del dos mil veinticuatro 
que a la letra dice: CITESE DE NUEVA 
CUENTA a la demandada SABINA CELIS 
GARCIA, para que comparezca a celebrar 
la audiencia prevista por el artículo 621 
del Código de Procedimientos Civiles 
para el Estado de Nayarit  a las NUEVE 
HORAS DEL DIA TRECE DE AGOSTO 
DEL DOS MIL  VEINTICUATRO, en que 
tendrá verificativo en el local que ocupa 
este Juzgado, fecha con la que cuenta la 
agenda de este Juzgado debido al cargo 
laboral, aunado al periodo vacacional, por 
lo que se ordena notificar a la demandada 
incidentista antes mencionada a través de 
EDICTOS que se deberán publicarse por 
dos veces con un mínimo de tres días y un 
máximo de ocho días entre una y otra en el 
Periódico Oficial del Estado y en otro medio 
de comunicación de cobertura regional a 
elección del promovente. 

Tepic, Nayarit  19 de junio del 2024.

_______________________________
LIC.  AMANDA MARTÍNEZ DURAN

SECRETARIO DE ACUERDOS 
DEL JUZGADO TERCERO CIVIL.

Notificación que se ordena su práctica 
por medio de edictos 

Mismos que se publicaran por dos veces 
con un mínimo de tres y un máximo de 
ocho días una entre otra publicación en el 
periódico oficial del estado y otro medio de 
comunicación a elección del promovente.

ANTECEDENTE

Cuando el Arq. José Ramón Navarro 
Quintero, era presidente municipal de 
Tepic, el paso del río Mololoa, sobre la 

calle Querétaro, la hacían los vecinos a través 
de unos tablones inseguros, que se movían 
a paso de las personas y que ellos mismos 
habían armado y colocado. Con serio riesgo 
de sufrir una caída al río o bien tener incluso 
un accidente más grave. Incluso, ya había 
habido varias personas lastimadas al cruzar 
esas tablas inseguras.

DESPUÉS
Después el Ing. Alejandro Rivas Curiel, 
director de Obras Públicas Municipales, le 
presentó un pequeño proyecto, a Ramón 
Navarro para sustituir el puente de tablas, 
por uno soportado en vigas de madera más 
fuertes. Se hizo la obra y el puente empezó a 
soportar incluso, el paso de vehículos, ya no 
sólo de personas. Esto duró varios años, hasta 
que se deterioró seriamente, con el paso de 
los vehículos y del tiempo.

LUEGO
Luego, llegó Alejandro Rivas Curiel a la 
presidencia municipal de Tepic y mejoró 
de manera importante al puente de la 
Querétaro, sin que quedara tampoco 
como una obra duradera a largo plazo. 
Sin embargo, tuvo su utilidad varios años. 
Aguantó el paso de los vehículos y del tiempo 
quizá unos seis a siete años.

EL GOBERNADOR
En el mandato del gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero, se hizo un proyecto 
formal, para un puente bien cimentado, 
estructurado y resistente al paso de personas, 
bicicletas, motos y vehículos. Que era lo que 
realmente necesitaba los vecinos cercanos y 
lejanos del paso de la calle Querétaro, por el 
río mololoa.

El tráfico fue desviado de esa zona 
durante muchos meses.

Ahora, finalmente, el puente sobre el 
río mololoa por la calle Querétaro, ya está en 
funciones.

Es esta una obra de ingeniería que 
el pueblo de Tepic necesitaba. Es de esta 
manera, como el gobierno del estado y 
el gobernador, le están respondiendo a 
la Capital, con hechos y no con palabras. 
Con obras que le están dando seguridad y 
conectividad. Para bien de los vecinos de esa 
amplia zona habitacional y para seguridad 
de todo mundo que lo usa.

PUENTE PEATONAL
En la Colonia de Las Ruinas de Jauja, ya hay 
seguridad para que los peatones crucen el 
río mololoa. El gobernador del estado, les 

acaba de cumplir su petición de que se les 
construyera un puente peatonal. Este ya está 
sólido, firme, bien diseñado y bien hecho.

Ahora los vecinos de toda esa zona, 
pueden cruzar el río mololoa a toda hora. 
Para todas sus labores diarias. Ahorrándose 
largas caminatas y vueltas. Los vecinos han 
mostrado su alegría y agradecimiento al 
gobernador del estado.

EN SEGURIDAD INFANTIL
Ante los riesgos domésticos que pueden 
tener los niños en casa, la Secretaría de 
Seguridad Pública y de Protección Ciudadana, 
recomienda.

+ De mantener a los niños seguros en 
casa, en estas vacaciones de verano.

#Se puede Prevenir.
En cuanto al manejo de la estufa.
De fuego y utensilios calientes.
Cuchillos con filo.
Como otros artículos que implican 

riesgo en la seguridad de niñas y de los niños.
SEGURIDAD PÚBLICA

El gobierno del estado, informa que la Policía 
Estatal, la Fiscalía, la Guardia Nacional y 
la Secretaría de Marina, vienen realizando 
una labor conjunta de vigilancia en todo el 
estado. Donde participan las policías de los 
20 municipios.

Por medio de Recorridos Preventivos. 
Como también de recorridos de proximidad 
social. Ambos operativos, llevan el objetivo 
de conocer de cerca, las necesidades y 
preocupaciones de la población en materia 
de seguridad. La idea central del gobierno del 
estado, es conocer de cerca las opiniones de 
los ciudadanos, para mejor preservar la paz 
y tranquilidad pública. Esto se está haciendo 
en las zonas urbanas. Reforzando también la 
vigilancia en las zonas rurales.

EL FAN
E l  g o b i e r n o  d e l  e s t a d o ,  v i e n e 
proporcionando información por todos 
los medios de comunicación sobre el 
Fondo de Ahorro Nayarit.  Mismo que 
ahora maneja el fondo de ahorro para el 
retiro de trabajadores y trabajadoras de 
la burocracia. Un fondo que el Secretario 
de Finanzas y Administración, Julio César 
López Ruelas, la tipificado y definido. 
Como seguro. Al que ya ninguna persona y 
autoridad le puede meter mano. Confiable. 
Porque cada ahorrador, tiene en él una 
cuenta individual. Consultable. Estado de 
cuenta individual que cada persona puede 
consultar, anotándose e identificándose en 
el sitio electrónico. De tal manera, que las 
consultas la pueden realizar desde donde 
se encuentre el titular de la cuenta.

Sin sorpresas en el gabinete de Claudia
·        La virtual presidenta electa confirmó a Carlos Augusto Morales López como su 

secretario particular
·        Arturo Zaldívar acompañará a Sheinbaum desde Oficina de Presidencia

·        En Nayarit, más seguridad y coordinación
 

Según números de la CONDUSEF

Golpean al público fraudes 
en compras en línea

En lo que fueron los consumos por internet, las reclamaciones 
aumentaron en un 320 por ciento, eso lo  hemos tomado mucho 
en cuenta y efectuamos hecho algunas campañas de difusión 
al respecto, dijo el delegado de la Comisión Nacional para la 
Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros en 
Nayarit, Gamaliel Hernández Valencia

Por adeudos históricos 

Bloquea Fonacot a Bahía 
de Banderas y San Blas

“Ya corresponden a gestiones extrajudiciales, salen de lo que es la 
cartera de recuperación directa a esta dirección, y bueno ya en ese 
sentido, si desearan activar los servicios tendrían que regularizar esa 
parte”, confirmó la directora estatal de la dependencia   

Habrá nuevas coordinaciones

Reestructura Claudia la 
oficina de la presidencia

Serán Arturo Zaldívar y Leticia Ramírez quienes estén al frente de la 
Coordinación de Política y Gobierno, y la nueva Coordinación General 
de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social

 

El puente de la 
Querétaro y más

SE CONFIRMAN PERSONAJES, UNO DE ELLOS 
MUY CONTROVERTIDO

Ayer jueves, Claudia Sheinbaum, virtual 
presidenta electa, dio a conocer   a 
más miembros de su gabinete 

ampliado luego de que la semana pasada 
anunciara que  Zoé Robledo  se mantendrá 
como el director del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS). Con Zoé, amigo de 
los nayaritas,   se busca consolidar el IMSS-
Bienestar en el próximo gobierno.

Así es que, desde su casa de transición, 
Sheinbaum informó que los nuevos 
nombramientos incluyen a Arturo Zaldívar y  
a  Leticia Ramírez.

Así mismo, la   virtual presidenta electa 
confirmó a Carlos Augusto Morales López como 
su secretario particular en la Presidencia, 

como ya lo había dado a conocer en una de 
sus conferencias, y adelantó que Carlos Torres 
se mantendrá como secretario técnico  en 
Presidencia. Sin embargo, aún está pendiente 
saber quiénes serán los titulares de dos 
dependencias fundamentales del gobierno: la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la 
Secretaría de Marina (Semar), cuyos nombres 
se conocerán  hasta finales de septiembre, 
como  lo había adelantado Sheinbaum.

A TRABAJAR DURO A PARTIR DE OCTUBRE
A dos meses de que concluya el sexenio de 
Andrés Manuel López Obrador, la virtual 
presidenta electa prepara el terreno para 
arrancar a trabajar desde el 1 de octubre en 
los proyectos y programas que ha establecido 
como una prioridad en su administración. 
Cada  jueves, a partir del pasado 20 de junio, ha 
dado a conocer quiénes son los funcionarios 
que la acompañarán en su sexenio.

EL CONTROVERTIDO EX MINISTRO
Arturo Zaldívar acompañará a Sheinbaum 
desde la Oficina de Presidencia. En efecto, 
este 1 de agosto, en el ‘jueves de gabinete’, 
la virtual presidenta electa,   Claudia 
Sheinbaum, dio a conocer a más integrantes 
de su gabinete ampliado. En esta ocasión se 
informó que Arturo Zaldívar asumirá el rol de 
coordinador General de Política y Gobierno en 
la próxima administración. Cabe recordar 
que Arturo Zaldívar hasta hace unos meses se 
desempeñaba como ministro de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Sin embargo, ni duda cabe que Arturo 
Zaldívar es un reconocido abogado y 
profesor de Derecho. Egresado de la Escuela 
Libre de Derecho y  Doctor en Derecho por 
la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM),  Zaldívar ha dedicado 25 
años de su carrera a la abogacía en materia 
constitucional.
EN NAYARIT,  GOBIERNO ESTATAL  FORTALECE 

LA SEGURIDAD

El gobierno del estado, a través de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana, en 
colaboración con la Secretaría de Marina, 
hace  recorridos preventivos y de proximidad 
social, con el objetivo de conocer de cerca las 
necesidades y preocupaciones de la población 
en materia de seguridad. Todo ello, por 
indicaciones directas del gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero.

Cabe señalar, que los agentes de la 
Policía Estatal y SEMAR no solo realizan un 
monitoreo constante de la situación existente 
sino que   escuchan las inquietudes de las y 
los ciudadanos, lo que permite identificar 
y abordar los problemas que afectan en las 
distintas regiones del estado.

Sabemos que   el gobierno de Nayarit 
y el gobierno de México se comprometen a 
trabajar en estrecha coordinación con las y los 
ciudadanos para garantizar un entorno seguro 
y protegido para todas y todos.

EXTIENDEN ÁMBITO DE SEGURIDAD A 
EMPRESAS PRIVADAS

Eso no es todo. La Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, a través del área 
de capacitación de Bomberos del Estado 
de Nayarit, llevó a cabo un simulacro de 
evacuación dirigido a empresas privadas. 
El propósito de esta actividad fue fortalecer 
la seguridad comunitaria y capacitar a los 
trabajadores para que respondan de manera 
efectiva en situaciones de emergencia.

Aquí, los   participantes recibieron 
instrucción en conocimientos esenciales, 
habilidades para evaluar la seguridad en sus 
instalaciones, y métodos para reaccionar 
adecuadamente ante emergencias. Además, 
se les enseñó a identificar riesgos potenciales 
y a implementar medidas preventivas para 
minimizar esos riesgos.

Además, se realizaron prácticas que 
permitieron a los empleados aplicar los 
conocimientos adquiridos en situaciones 

simuladas que replican escenarios reales.
Uno de los ejercicios incluyó un 

simulacro de incendio, en el cual los 
participantes usaron extintores para sofocar 
un conato de conflagración   poniendo en 
práctica las técnicas aprendidas.

Estas actividades no solo proporcionan a 
los trabajadores las herramientas necesarias 
para manejar emergencias, sino que también 
contribuyen a crear una comunidad más 
informada y preparada, capaz de enfrentar 
situaciones de emergencia con mayor eficacia.

 VEREMOS Y DIREMOS.

Oscar Gil

A la orden del día los fraudes financieros 
en Nayarit, confirmó el delegado de la 
Comisión Nacional para la Protección 
y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros en Nayarit  (CONDUSEF) , 
Gamaliel Hernández Valencia.

Precisó que aun cuando corresponde 
a la Fiscalía atender este tipo de delitos, 
a  C O N D U S E F  l l e ga n  l o s  r e p o r t e s  y 
reclamaciones de los cuentahabientes que 
se ven afectados con dichos fraudes a los 
que hay que atender como institución de 
primeros respondientes.

“Los fraudes financieros podemos 
decir que son los cargos no reconocidos 
en tarjetas de crédito, los posibles robos 
de identidad, también tenemos el fraude 
virtual que ya hemos manejado, todas 
esas que recibimos a través de nuestros 
correos electrónicos de nuestros medios 
electrónicos,  son teléfonos,  todo eso 
nosotros lo catalogamos como fraudes, 
pero en si no llevamos el seguimiento como 
lo hace acción exclusiva la Fiscalía.

“Se han elevado un poco, nosotros 
dividimos en lo que son los cargo no 
reconocidos en las cuentas, los consumos 
n o  r e c o n o c i d o s ,  l a s  t r a n s f e r e n c i a s 
e l e c t r ó n i c a s  n o  r e c o n o c i d a s ,  l o s 
consumos por internet no reconocidos 
y las disposiciones de efectivo en cajero 
automático, todo eso para nosotros lo 
consideramos como un fraude, porque, 
porqué se está utilizando el nombre y 
las cuentas de los usuario s por eso los 
consideramos como fraudes.

“ E n  c u a n to  a  e s o  s í  h a b i d o  u n 
decremento en cuanto al primero rubro 
que son los cargos no reconocidos en las 
cuentas ha disminuido este año un 4.6 
por ciento, lo que son los consumos no 
reconocidos disminuyeron en un 28 por 
ciento, las transferencias electrónicas  

no reconocidas disminuyeron en un 
19 por ciento,  pero lo que fueron los 
consumos por internet aumentaron en 
un 320 por ciento, eso sí hemos tomado 
mucho en cuenta y hemos hecho algunas 
campañas de difusión en cuanto a los 
tipos de fraude que pueden realizar, 
porque recordemos que la CONDUSEF 
no solamente es reactiva sino también 
es preventiva, así que nosotros tenemos 
algunos programas en los cuales a través 
de nuestra página de internet nosotros 
les damos cursos de educación financiera, 
los  cuales  sir ven para que la  gente 
precisamente conozca cuándo existe o 
cuándo podemos poner algún tipo de 
candado a ese tipo de fraudes en los que 
podemos caer”.

En ese sentido el delegado de la 
CONDUSEF, Gamaliel Hernández Valencia, 
pidió a los tarjetahabientes estar muy 
atentos al tema de las alertas, ya que en 
la mayoría de las ocasiones estas son 
ignoradas: “Hay que revisar nuestros 
estados de cuenta constantemente , 
hacer caso a las alertas que nos dan 
nuestros bancos, porque porque muchas 
veces reaccionamos y es  una alerta y 
reaccionamos y no me interesa, dice que 
es un consumo pero como no lo estoy 
haciendo no me interesa, y no lo que 
hay que hacer es inmediatamente es 
comunicarnos a nuestro banco o asistir 
a la sucursal y ver qué está pasando, eso 
es algo mucho muy importante para no 
ser víctimas. Las cifras que les voy a dar 
son cifras hasta el mes de abril, porque 
nosotros lo manejamos por cuatrimestres y 
este saldría hasta el mes de agosto, tenemos 
la de abril, el año pasado recibimos 10 
reclamaciones por consumo de internet, 
consumos no reconocidos y está años en el 
periodo de enero a abril, recibimos 42 por 
eso el aumento fue de trescientos veinte 
por ciento”.

Oscar Gil

Los municipios de Bahía de Banderas y San Blas 
mantienen un adeudo histórico con el Fondo 
de Fomento y Garantía para el Consumo de los 
Trabajadores (FONACOT), el cual está en proceso 
judicial para su cumplimiento, confirmó 
Martha Elena Bravo Robles, directora estatal de 
FONACOT.

Respecto al adeudo existente que tiene el 
resto de los municipios con FONACOT, Bravo 
Robles sostuvo que está bajo control.

“Actualmente los adeudos, básicamente 
nuestra recuperación están en un 94 por 
ciento nacional, y en el estado es el porcentaje 
que tenemos de recuperación, realmente 
centros de trabajo, morosos en el sentido de 
los municipios tenemos controlada ahorita 
la recuperación no es un tema relevante 
digamos así, en general nuestra recuperación 
de años atrás al día de hoy ha sido positivo. 
Los casos de Bahía de Banderas y San Blas, 

son casos básicamente pasados que en su 
momento pues ya corresponden a gestiones 
extrajudiciales, salen de lo que es la cartera de 
recuperación directa a esta dirección y bueno 
ya en este sentido, si Bahía de Banderas y San 
Blas desearán el activar pues tendrían que 
regularizar esa parte; ya pasan a otra cartera de 
recuperación y bueno en ese sentido, cuando 
ellos deseen tendrán antes que regularizarse; 
ambas son recuperaciones judiciales. Ya las 
cifras si quedan fuera de mi facultad, son como 
bien lo mencionas son juicios que pasan a otra 
instancia, a otra facultad, pero básicamente 
tiene un proceso y seguimiento”.

La directora estatal de FONACOT en Nayarit 
confirmó que actualmente sólo el municipio 
de Xalisco es quien mantiene actualizado un 
convenio para que sus trabajadores puedan 
tener y acceder a los múltiples beneficios que 
ofrece dicho fondo de fomento, del que se creía 
sólo era para acceder a créditos para mueblería 
o línea blanca”. 

Redacción

Como parte de una reestructura en las 
áreas de la Presidencia de la República, la 
virtual presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, presentó a Arturo Zaldívar 
y Leticia Ramírez como parte de su Gabinete 
ampliado en las coordinaciones de Política y 
Gobierno, y de Asuntos Intergubernamentales 
y Participación Social, respectivamente. 

En conferencia de prensa, Claudia 
Sheinbau m explic ó que el  área de 
Presidencia estará conformada por cuatro 
coordinaciones: Coordinación de Política y 
Gobierno, la nueva Coordinación de Asuntos 
Intergubernamentales y Participación Social, 
— ambas presentadas este jueves —; así como 
la Coordinación de Asesores y la Coordinación 
de Comunicación Social, que presentará en 
próximos días. 

“ N o s o t r o s  e s t a m o s  t a m b i é n 
reorganizando algunas de las áreas de 
la Presidencia de la República, anuncié 
recientemente al Jefe de Oficina, Lázaro 
Cárdenas, anuncié recientemente a Carlos 
Augusto Morales como Secretario Particular; 
y va a haber otras cuatro áreas de Presidencia: 
Coordinación de Asesores, que todavía 
estamos por presentarla, posteriormente; 
la Coordinación de Comunicación Social, 
que también estamos por presentarla 
posteriormente; y son dos áreas, una que ya 
existe y un área que estamos reorganizando”, 
explicó.

En el caso de Arturo Zaldívar, como 
próximo coordinador de Política y Gobierno, 
la próxima presidenta destacó su perfil 
especializado como doctor en Derecho por la 
Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), expresidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), coordinador de 
Justicia en los Diálogos por la Transformación 
y resaltó que una de sus principales tareas 
será dar seguimiento a las reformas 
constitucionales. 

“Él va a ocupar el cargo-dentro de 
Presidencia-como coordinador general 
de Política y Gobierno, que es un área que 
existe actualmente. Él nos va a ayudar 
mucho porque le va a dar seguimiento a las 
Reformas Constitucionales, particularmente 
a la Reforma del Poder Judicial-obviamente 
con la autonomía que eso significa-pero es 
importante el seguimiento porque desde el 
Ejecutivo hay una serie de áreas indispensables 

que hay que cumplir, recuerden que son 18 
Reformas Constitucionales y otras reformas 
que en su momento vamos a plantear”, detalló.

En respuesta, Arturo Zaldívar expresó: 
“Es para mí un privilegio de vida el poder 
acompañar como parte de su equipo a la 
primera Presidenta de México, una mujer 
comprometida, sensible, brillante, científica, 
cercana a la gente y que seguramente, 
durante su gobierno, tendremos años de 
prosperidad compartida, de seguridad, de 
salud, de educación y México llegará con 
mucho vigor a construir el segundo piso de la 
Transformación”. 

Leticia Ramírez, próxima coordinadora 
general de Asuntos Intergubernamentales 
y Participación Social, es actualmente la 
secretaria de Educación Pública en el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador, es maestra 
de formación, antropóloga y con vasta 
experiencia en pedagogía y ciencias sociales. 

Claudia Sheinbaum explicó que esta 
Coordinación es una nueva área que va a 
agrupar otras ya existentes en Presidencia, con 
la finalidad de ayudar al titular de la Oficina 
de Presidencia al seguimiento de proyectos 
estratégicos, al cumplimiento de compromisos 
y la coordinación de la participación 
ciudadana. 

Al respecto, la próxima funcionaria señaló: 
“Ser parte del equipo de la próxima presidenta 
de México, la primera mujer presidenta de 
la República, es un gran compromiso, el cual 
asumo con alegría y convicción para poner 
siempre por delante el bienestar del pueblo”.

De igual forma, Claudia Sheinbaum 
anunció a Carlos Torres Rosas,  quien 
permanecerá como Secretario Técnico del 
Gabinete de la Presidencia y refrendó el 
nombramiento de Carlos Augusto Morales, 
como el próximo secretario particular de la 
Presidencia, quien agradeció la oportunidad y 
refrendó su compromiso con la continuidad de 
la Transformación. 

Finalmente, la próxima Presidenta de 
México presentó una encuesta que muestra 
la opinión del pueblo de México en relación 
a la continuidad de las conferencias 
presidenciales,  donde destacó que la 
mayoría de las y los encuestados (33.1%) se 
pronunciaron a favor de que las conferencias 
sean diarias, además de que el 45.9 por 
ciento dijo que entre 7 y 9 de la mañana, 
principalmente para abordar los temas de 
seguridad, salud y economía.

Un final de trienio que parece el inicio
**Vaya jornadas con las que está concluyendo su administración el alcalde de Santiago, 
profesor EDUARDO LUGO LÓPEZ, quien, entre otras cosas, logró la aprobación del 

programa municipal de ordenamiento territorial y desarrollo urbano de Santiago Ixcuintla 
 Pues vaya día que tuvo ayer el alcalde de 
Santiago Ixcuintla, el profesor EDUARDO 
LUGO LÓPEZ, quien logró entre otras cosas que 

se aprobara por parte del Congreso del Estado de 
Nayarit, para su publicación en el periódico oficial, 
el programa municipal de ordenamiento territorial 
y desarrollo urbano de Santiago Ixcuintla.

De acuerdo a las palabras del propio alcalde, 
LUGO LÓPEZ, ese municipio costero, tenía 21 años 
sin actualizar dicho programa y este ayuntamiento 
lo hizo posible, el alcalde Prof.  Eduardo Lugo, 
agradece al gobierno federal y estatal, así como 
al Congreso del Estado, la aprobación de este 
programa que beneficiará a las y los santiaguenses.

Ahora bien, 21 años, significa que han pasado 
7 administraciones municipales, en las cuales 
este asunto de actualizar el programa municipal 
de ordenamiento territorial y desarrollo urbano 
de Santiago Ixcuintla, les ha valido un cacahuate, 
este desdén o indolencia por tener ordenado el 
desarrollo urbano, incluye a algunos alcaldes 
que fueron y se reeligieron, lo que significa que 
encontrarán el plato servido para hacer una buena 
distribución y ordenamiento del municipio.

Como dijo el propio maestro EDUARDO LUGO, 
esta aprobación por parte del congreso, significa 
entre otras cosas, que ya no podrán otorgar 
permisos para asentamientos urbanos, en donde 
luego se quejan porque no existen los servicios, 
pero además, es materialmente imposible, llevarlos 
de inmediato por la ubicación de algunas colonias 
que de plano fueron autorizadas por los intereses de 
unos pocos, y afectaron a muchos.

Quisiera ampliar este tema diciéndoles 
que este programa arriba mencionado y que es 
el municipal, se deriva del Programa Nacional 
de Ordenamiento Territorial y Desarrollo 
Urbano (PNOTDU) 2021- 2024, es el instrumento 
de planeación determinado en la Ley General 
de Asentamientos Humanos y Ordenamiento 
Territorial, que guarda congruencia con el Plan 
Nacional de Desarrollo 2019-2024 y con la Estrategia 
Nacional de Ordenamiento Territorial 2020-2040, 
cuenta con una visión integral y es resultado de 
un esfuerzo colectivo de planeación sectorial 
participativa.  La formulación del PNOTDU 
tiene como base el territorio, que es el elemento 
transversal de la mayoría de las políticas de la 
Administración Pública Federal, en el que se 
encuentran desigualdades y brechas sociales que 
implican la intervención conjunta de los tres 
órdenes de gobierno, así como los sectores público, 

social y privado, con el objeto de contar con un 
instrumento de planeación que bajo el principio 
“No dejar a nadie atrás, no dejar a nadie fuera”, 
establece la reorientación de los usos, ocupación y 
aprovechamiento sostenible del territorio; integra 
las dimensiones ambiental, social, cultural y 
económica; trasciende los ámbitos rural y urbano 
al considerar las escalas municipal, metropolitana, 
estatal, regional y nacional; promueve el cuidado de 
la biodiversidad y reconcilia a las personas con su 
entorno natural.

Y por último quiero decirles que para LUGO 
LÓPEZ, haya logrado la aprobación del programa 
municipal de ordenamiento territorial y desarrollo 
urbano de Santiago Ixcuintla, tuvieron que 
intervenir en apoyo previamente entidades tales 
como las unidades  Responsables de la SEDATU, así 
como de los representantes de las entidades del 
sector: Instituto Nacional del Suelo Sustentable 
(INSUS), Procuraduría Agraria (PA), Registro Agrario 
Nacional (RAN), Fideicomiso Fondo Nacional de 
Fomento Ejidal (FIFONAFE), Comisión Nacional de 
Vivienda (CONAVI), Fondo

Nacional de Habitaciones Populares 
(FONHAPO), Fondo de la Vivienda del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores 
del Estado (FOVISSSTE), Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) y Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), 
cuyas aportaciones enriquecieron la definición de 
las líneas de acción y las metas para el bienestar, 
a nivel nacional, aportaciones que luego fueron 
aprovechadas en la solicitud y estudio que presentó 
el alcalde santiaguense.

Pero ahí no terminó el día del profesor 
LUGO LÓPEZ, pues ayer mismo, la  reunión de la 
Mesa para la Construcción de la Paz y Seguridad 
de la Zona Norte, se llevó a cabo hoy en Santiago 
Ixcuintla, analizándose temas de la problemática 
que está aconteciendo actualmente en el estado y 
los trabajos coordinados en los municipios con el 
estado y la federación.

A esta reunión acudió el alcalde Prof. Eduardo 
Lugo, acompañado del General Guillermo Arellano 
Morales de la 13/a. Zona Militar, del Contraalmirante 
Ernesto González Archundia de la Marina Armada 
de México de la 10/a Zona Naval, así como los 
alcaldes de esta zona y representantes de Seguridad 
Pública de las tres órdenes de gobierno, así como del 
Ejército, Marina, Guardia Nacional y representante 
de la Secretaria de Bienestar…un final de trienio 
como si fuera el inicio…hasta mañana
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Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta. Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia del 2 al 4 de agosto de 2024. Válido sólo en Tepic.

Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Av. Tecnológico #3801
Entre calles Girasol y Niño 

Obrero, col. Ciudad Industrial, 
Tepic, Nayarit.

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y 

Saturnino Peña,
Colonia Puerta de la laguna, Tepic

ATENCIÓN
PERSONAL

DÍA Y NOCHE

AV. ZAPOPAN#568
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Básicos a precios

ALIMENTOS BEBÉS

FOTOELECTRÓNICA

CUIDADO PERSONAL

HOGAR

CHOCOLATE DELI 
BELL PIACERE

$100030 gr. x

BEBIDA BLUE 
BAY SABORES 
SIN AZÚCAR

$10501 L. x

ACEITE 
KERNEL 
PURO DE 

SOYA

$3100800 ml. x

CREMA 
DELI BELL 

CHOCOLATE 
/ AVELLANA

200 gr.

$3600

c/u

CEREAL FIBRA 
FORTE 

500 gr.

CAFÉ 
MOLIÈRE 
SOLUBLE

$9300200 gr. x

a sólo
$700

Citrus punch 
500 ml.

BEBIDAS SPRING FRESH

a sólo
$4300

Naranjada 
3.78 L.

20%

a sólo
$1750

Papas fuego
90 gr.

BOTANAS CRACKIS

a sólo
$800

Chicharrones 
jalapeño 100 gr.

30% LÍNEA TUNY

35%

BEBIDA JUMEX
237 ml.

$2200

3

PALOMITAS ACT II
90 gr.

$2400

2

PASTA COLGATE TRIPLE 
ACCIÓN 75 ml. O KIDS 

UVA 50 gr.

$1990

JABÓN NEUTRO 
BALANCE

120 gr. Excepto 
packs

$2500

ENJUAGUE BUCAL 
BUCAROL

$3500250 ml. x

$3250650 ml. x

SHAMPOO 
CAPRICE 

ESPECIALIDADES
750 ml.

$3990

CREMA HANDS & 
BODY CORPORAL

$4900500 gr. x

MOUSSES HERBAL 
ESSENCES O PANTENE

Excepto packs

LÍNEA TAMPAX DESODORANTES OLD 
SPICE O SECRET EN 

BARRA, GEL O AEROSOL
Excepto packs

20%

ENJUAGUE BUCAL LISTERINE 
O CREMA LUBRIDERM

25%

TINTES IMEDIA, 
PREFERENCE O SHAMPOO 

ELVIVE 680 ml.

CREMAS FACIALES 
L’ORÉAL O 
GARNIER

30%

LIMPIADORES FLASH 1 L. 
O PASTILLAS 72 gr.

$1490

SUAVIZANTE 
BONY BLUE

$1700850 ml. x

SUAVIZANTE SUAVITEL 
ACQUA O LILAS

700 ml.

$1750

LIMPIADOR 
MAGNOCLOR 

BLANQUEADOR

$22002 L. x

PAPEL HIGIÉNICO 
LINNETTE SUPREME

300 hojas

$22004 rollos x

LIMPIADOR 
FABULOSO

1 L.

$2750

DETERGENTE PERSIL
900 gr.

$3250

LAVATRASTES AXION 
LIMÓN 750 ml. O 
AVENA 640 ml.

$3550

LAVATRASTES 
SALVO LIMÓN 

MENTA
 1.2 L.

$4600

DETERGENTE FUERZA 
MAX ROPA BLANCA Y 

DE COLOR

$55001.5 Kg. x

HIGIENICO PÉTALO RENDIMAX 
320 hojas / 12 rollos

$8900

INSECTICIDAS 
BAYGON

20%

SUAVIZANTE DOWNY 
AMANECER 5 EN 1 

2.8 L.

$18500

2

BOCINA LIME PORTÁTIL 
BLUETOOTH

$149001 bocina x

PILAS DURACELL

30%

PILAS ENERGIZER AA, AAA, 
C, D Ó 9V CUADRADA

40%

CREMA 
SMUDY´S

$2300220 ml. x

NIDAL INFANTIL 
ETAPA 1+ AÑOS 

1.5 Kg.

$19900

NIDO KINDER 
1+ AÑOS 
1.6 Kg.

$27000

NAN 4 OPTI PRO 
+2 AÑOS
1.2 Kg.

$27000

NIDO 1+ AÑOS 
EXCELLA GOLD 

1.6 Kg.

$31500

PAÑALES KLEENBEBÉ SUAVELASTIC
Jumbo, 40 pz.

$25900

c/u

PAÑALES HUGGIES ULTRACONFORT
Etapa 5, 40 pz.

$26900

c/u

PAÑALES KLEENBEBÉ COMODISEC
40 pz.

$13900

c/u

NATU BABY 3 
VAINILLA 
1·3 AÑOS

$14500820 gr. x

PAÑALES O TOALLITAS 
CHICOLASTIC Y PAÑALES KIDDIES

35%

LÍNEA KOTEX

40%

BLOQUEADORES HAWAIIAN O 
BANANA BOAT 
Excepto packsSHAMPOO SENSAVAL
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La Serpentina
Un final de trienio 

que parece el inicio
Guillermo Aguirre

El puente de la 
Querétaro y más

Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

PÁGINA 2A

Dura tarea para el Congreso local

Nayarit, rumbo a la 
despenalización del aborto 

El Tribunal ordenó al Congreso de Nayarit que derogue los artículos del Código Penal que han sido 
declarados inconstitucionales antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones, entre el 18 de agosto 
y el 30 de diciembre de este año

Diego Mendoza

Habrá nuevas coordinaciones

Reestructura 
Claudia la oficina 
de la presidencia

Serán Arturo Zaldívar y Leticia 
Ramírez quienes estén al frente de la 
Coordinación de Política y Gobierno, 
y la nueva Coordinación General de 
Asuntos Intergubernamentales y 
Participación Social

 
Como parte de una reestructura en las áreas de la Presidencia 
de la República, la virtual presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, presentó a Arturo Zaldívar y Leticia Ramírez 
como parte de su Gabinete ampliado en las coordinaciones 
de Política y Gobierno, y de Asuntos Intergubernamentales y 
Participación Social, respectivamente. 

Redacción

Bajo liderazgo de la doctora Beatriz Estrada

Llega Latidos del Corazón a Bahía de Banderas
Durante la entrega de las dotaciones alimentarias, la presidenta del DIF Nayarit destacó la importancia de garantizar que 
todas las familias tengan acceso a recursos alimentarios esenciales y que el alimento no falte en ningún hogar

Según números de la 
CONDUSEF

Golpean al 
público fraudes en 
compras en línea

En lo que fueron los 
consumos por internet, 
las reclamaciones 
aumentaron en un 
320 por ciento, eso 
lo  hemos tomado 
mucho en cuenta y 
efectuamos hecho 
algunas campañas de 
difusión al respecto, 
dijo el delegado de la 
Comisión Nacional 
para la Protección 
y Defensa de los 
Usuarios de Servicios 
Financieros en Nayarit, 
Gamaliel Hernández 
Valencia

A la orden del día los fraudes 
financieros en Nayarit, confirmó el 
delegado de la Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros 
en Nayarit (CONDUSEF), Gamaliel 
Hernández Valencia.

Oscar Gil

Realiza estancia Delfín 
en Tepic 

Brenda Cinthia 
López Rosas en 

concierto
El 26 de julio, Brenda ofreció 
un recital de canto en el Foro 
Cultural Ofelia Domínguez 
Jiménez, interpretando obras 
de Manuel María Ponce y 
María Grever

Brenda Cinthia López Rosas, soprano de 22 
años, participante del Programa Delfín, llevó a 
cabo una destacada estancia en la Universidad 
Autónoma de Nayarit bajo la dirección del 
doctor Arturo Javier Ramírez Estrada, experto 
en guitarra séptima y miembro del Sistema 
Nacional de Investigadores. 

Blanca Lilia Zavalza

Roberto Carlos Cavazos

Uniendo a dos países 
por medio de la radio

El Diva Show es el programa humorístico 
que transmite La Mejor de Tepic 99.3 FM y 
demás estaciones de Álica Medios

Roberto Carlos Cavazos es productor del programa de radio 
internacional. El Diva Show con La Diva de México. Un programa único 
en su estilo que une a dos países en un mismo sentimiento.

Redacción

Un peligro el cruce a través 
de puentes de escalera

Además, estos puentes de plano resultan ofensivos, discriminatorios para personas 
con discapacidad o en edad mayor

PÁGINA 7A

PÁGINA 7A

PÁGINA 5A

La doctora Beatriz Estrada Martínez, 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, encabezó 
la gira Latidos del Corazón, en la localidad 
de San José del Valle, del municipio de 
Bahía de Banderas, en la cual se ofrecieron 
servicios y actividades gratuitas a más 
de 300 familias; además, entregó mil 940 
dotaciones alimentarias en beneficio de 
otras 970 familias, de los programas 1000 

Días, Atención a Grupos Prioritarios y —en la 
comunidad de San Vicente—, del Programa 
de Alimentación para el Bienestar (PAB).

Al recorrer la plaza de San José del Valle y 
convivir con decenas de familias, la titular 
de la asistencia social en Nayarit destacó, que 
una de las prioridades para el DIF Nayarit es 
apoyar la economía y salud de quienes más 
lo necesitan, por ello a través de esta gira 

se ofrece atención dental y de enfermería, 
toma de signos de vitales, lentes de lectura, 
actividades para adultos mayores, niñas 
niños y adolescentes, corte de cabello, entre 
otros servicios, todos totalmente gratis. 

“Esto se hace con mucho cariño, con 
mucho respeto pero también con el deseo 
de que todas las familias nayaritas tengan 
el bienestar que se merecen, que tengan 

una salud completa; llegamos a muchas 
familias y a los 20 municipios del estado, 
no nos preocupa el hecho de que estén en 
zonas muy alejadas hasta allá vamos a ir. 
Estamos con los brazos extendidos, con las 
manos abiertas y con el corazón en ellas para 
entregarlos a ustedes”, enfatizó.

Redacción PÁGINA 3A

PÁGINA 4A

PÁGINA 4A

Cruzar la avenida Insurgentes a través 
del puente peatonal que se ubica antes 
de llegar al INFONAVIT Los Fresnos puede 
convertirse en un reto. 

Sin exagerar, podría ser más peligroso 
caminar por el puente que cruzar la 
Insurgentes a ras de suelo, con el debido 

cuidado de los vehículos.
Y es que al igual que otros puentes en 

Tepic, éste continúa teniendo escaleras 
de metal, no rampa como el que se 
encuentra a la altura de Ley-Plaza de 
Álica, por lo que resbalar en la subida 
o bajada es sumamente riesgoso. Los 

escalones no cuentan con algún material 
que provoque un mayor agarre del 
calzado. 

Además, estos puentes de plano 
resultan ofensivos, discriminatorios 
para personas con discapacidad o en 
edad mayor.

Oscar Verdín Camacho/relatosnayarit PÁGINA 4A
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